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Dos fallecidos elevan a 9 las muertes en
carretera en Jaén en lo que va de 2025

TRÁFICO  La estadística de siniestralidad vial en la provincia de Jaén sufrió un revés ayer con el fatal accidente en Alcaudete                                       P10

ACCIDENTE MORTAL___ Un vehículo se salió este jueves de la N 432, en el kilómetro 355, volcó y colisionó contra
unos olivos, causando la muerte de dos vecinos, uno de ellos de unos 60 años  ESTADÍSTICA___ Pese al siniestro de
ayer, los datos bajan con respecto a 2024, cuando se contabilizaron 13 fallecidos y 12 siniestros en el mismo periodo

edición conjunta
Andalucía

En calificación
“crítica”, pero

con visos de
esperanza

La AIReF mantiene al Consistorio jiennense en
su calificación de estado “crítico”, pero es cierto
que observa visos “esperanzadores” P11 FRAN CANO

■ La reactivación de este proyecto ha sido
posible, según afirma el partido provincialista,
gracias a su intervención directa en los despachos
y a los pactos políticos con el Partido Popular P10

Jaén Merece Más
aplaude la reactivación
de la Autovía del Olivar 

■ El Ayuntamiento de Jaén muestra su preocupación por las incidencias en el
servicio ferroviario con Madrid. Desde Renfe trasladan al equipo de Gobierno
las medidas que están implementando para solucionar los problemas P10

Jaén exige a Renfe respuestas
urgentes por el colapso ferroviario
García-Millán: “La calidad percibida por los usuarios está en caída libre”

El PP repetiría mayoría absoluta y el
PSOE caería hasta los 24 escaños P2
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La corrupción
es el principal
problema para
los andaluces
en España

SEVILLA. EUROPA PRESS | El 36 por
ciento de los andaluces sitúa
la “insatisfacción con la políti-
ca, la desconfianza y la co-
rrupción” como el principal
problema que existe en Espa-
ña, por encima del acceso a la
vivienda o del paro, según se
recoge en el Barómetro anda-
luz. El 13,3 por ciento de los an-
daluces sitúa el acceso y pre-
cio de la vivienda como el se-
gundo problema de España y
el 7,9 por ciento, señala la falta
de trabajo como el tercer pro-
blema. Respecto a los princi-
pales problemas de Andalu-
cía, el 19,3 por ciento sitúa el
paro como el primero, seguido
de la sanidad (16,1 por ciento)
y del acceso a la vivienda (10,9
por ciento).  La “insatisfacción
con la política, la desconfian-
za y la corrupción” se sitúa co-
mo el cuarto problema para
un 8,1 por ciento de los en-
cuestados y la inmigración ile-
gal, como el quinto problema
para un 5,6 por ciento.

Actualidad CERRO MURIANO

Suspendido también de
funciones el teniente
coronel investigado

ANDALUCÍA El Ministerio de Defensa ha suspendido de funciones al te-
niente coronel investigado por las muertes de un soldado  y
un cabo el 21 de diciembre de 2023  en unas maniobras en la
base de la Brigada Guzmán el Bueno X de Cerro Muriano,
Córdoba, según una resolución publicada en el Boletín Ofi-
cial del Ministerio de Defensa.

ENCUESTA Vox, Por Andalucía y Adelante serían las únicas fuerzas al alza hasta lograr 16-18, 8-9 y 2-3 parlamentarios, respectivamente

El presidente de la Junta, Juanma Moreno, saluda a la candidata del PSOE-A, María Jesús Montero. JOAQUIN CORCHERO / EUROPA PRESS / ARCHIVO

SEVILLA. EUROPA PRESS | El PP-A
volvería a ganar las próximas
elecciones andaluzas con el
41,7% de los votos y una ventaja
de 21,9 puntos sobre el PSOE-A,
que obtendría el 19,8% de los
sufragios y caería hasta los 24-
26 escaños, de forma que los
populares consolidarían así la
mayoría absoluta en el Parla-
mento autonómico que ya lo-
graron en los comicios celebra-
dos en junio de 2022 a menos de
un año de las próximas autonó-
micas, según el barómetro pu-
blicado este jueves, 17 de julio,
por la Fundación Centro de Es-
tudios Andaluces (Centra), de-
pendiente de la Consejería de la
Presidencia, Interior, Diálogo
Social y Simplificación Admi-
nistrativa de la Junta.

Este sondeo, realizado entre
los pasados días 13 de junio y 1
de julio a una muestra de 3.600
personas residentes en Andalu-
cía mayores de edad, y consul-
tado por Europa Press, prevé
que Vox repetiría como tercera
fuerza más votada en la comu-
nidad con el 14,7% de los sufra-
gios -1,2 puntos más que los ob-
tenidos en las últimas autonó-
micas-, superando a Sumar -
marca a la que se equipara con
Por Andalucía, la coalición de
Podemos, IU y Más País, entre
otras fuerzas de izquierdas, que
concurrió a las andaluzas de ju-
nio de 2022-, que sería cuarta

fuerza con el 10% de apoyo -2,3
puntos más que en junio de
2022-. Adelante Andalucía se-
ría la quinta candidatura más
votada y obtendría un 6,2% de
los sufragios -1,6 puntos más
que hace tres años-, lo que le
aportaría entre dos y tres esca-
ños.

El sondeo refleja que, entre
las formaciones con represen-
tación parlamentaria actual-

mente en Andalucía, Vox y Por
Andalucía/Sumar y Adelante
serían las únicas que mejorarí-
an en votos respecto a los comi-
cios de junio de 2022, al obtener
un 2,3%, un 1,2% y un 1,6% más
en cada uno de los casos, mien-
tras que el PP-A perdería un
1,4% y el PSOE-A un 4,3%.

Traducido en escaños, este
resultado arrojaría entre 55 y 57
escaños para el PP-A en el Par-

lamento andaluz, frente a los
58 que tiene en la actualidad,
mientras que el PSOE-A lidera-
do por María Jesús Montero ba-
jaría de sus actuales 30 diputa-
dos hasta quedarse con una
horquilla de 24 a 26, lo que se-
ría el peor resultado histórico
de los socialistas en elecciones
autonómicas. Por su parte, Vox
obtendría entre 16 y 18 esca-
ños, cuando en las últimas

elecciones autonómicas consi-
guió 14 parlamentarios; mien-
tras que Por Andalucía-Sumar
lograría entre ocho y nueve es-
caños, más que los actuales
cinco diputados de Por Anda-
lucía. El sondeo asigna a Ade-
lante Andalucía, marca lidera-
da ahora por José Ignacio Gar-
cía, entre dos y tres diputados,
cuando ahora tiene dos en el
Parlamento autonómico.

PP-A repetiría mayoría absoluta con 22 puntos
sobre el PSOE-A, que caería hasta 24-26 escaños
A UN AÑO VISTA__ Los ‘populares’ volverían a ganar las próximas elecciones andaluzas y consolidarían así la mayoría
absoluta en el Parlamento autonómico que lograron en los comicios de junio de 2022, según el barómetro del Centra
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ADMINISTRACIÓN Su presidente agradece la oportunidad de “hacer cosas por el agua”

Joaquín Páez deja la CHG por
motivos meramente personales
Carmen del Toro
SEVILLA | Joaquín Páez abando-
na la presidencia de la Confe-
deración Hidrográfica del
Guadalquivir (CHG) por moti-
vos “meramente personales”
después de hacer estado al
frente el organismo de cuenca
siete años, haber gestionado
una de las sequías más perti-
naces de los últimos tiempos
y tener en su haber la regula-

ción de los regadíos en la co-
marca de Doñana, formaliza-
da en el Pacto del Agua que
firmaran la que fuera minis-
tra de Transición Ecológica,
Teresa Ribera, y el presidente
de la Junta, Juanma Moreno.

“Ha llegado el momento de
decir adiós a mi trabajo en la
Confederación, motivos me-
ramente personales me han
llevado a tomar esa decisión.

En estos 7 años he estado ro-
deado de personas de dife-
rente condición, con diferen-
tes visiones y objetivos diver-
sos, pero todas ellas prometi-
das en torno a ese recurso im-
prescindible y apasionante
que es el agua”, expresa el
presidente de la Confedera-
ción en un escrito enviado a
los medios. “Me siento afortu-
nado y muy agradecido de

haber tenido esta oportuni-
dad de hacer cosas por el
agua, sabiendo de su repercu-
sión en la más necesaria que
nunca riqueza ambiental, en
el desarrollo económico que
proporciona y, por tanto, en
la consolidación de una so-
ciedad más sana, próspera y
equitativa en cuanto a opor-
tunidades de desarrollo”.

Nacido en La Rioja en 1962,
Páez ha presidido la Confede-
ración Hidrográfica más
grande de Andalucía que
abarca a otras tres comunida-
des autónomas, con una ex-
tensión de 57.527 kilómetros y
se extiende por 12 provincias.

FINANCIACIÓN Por consolidar “desequilibrios”

La CEA rechaza los acuerdos
con Cataluña y País Vasco
SEVILLA. EUROPA PRESS | La junta
directiva de la Confederación
de Empresarios de Andalucía
(CEA) expresó ayer su “recha-
zo” a las políticas que “rom-
pen el principio constitucio-
nal de solidaridad” entre te-
rritorios porque “consolidan
desequilibrios entre los ciu-
dadanos”, en alusión al
acuerdo alcanzado entre el
Gobierno de Pedro Sánchez y
la Generalitat catalana.

Ante esto, la patronal ha
reconocido su “preocupa-
ción” ante las decisiones que
“puedan quebrar la caja úni-
ca” de la hacienda estatal,
“primando a un territorio con
financiación singular, que de
facto supone romper el siste-
ma común de financiación
autonómica y avanzar hacia
un modelo federal que no es-
tá previsto en la Constitu-
ción”.
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TRIBUNALES Están involucradas 28 personas y 6 personas jurídicas por la presunta comisión de siete delitos

MADRID.  EUROPA PRESS | El exmi-
nistro de Hacienda Cristóbal
Montoro comunicó ayer al PP
su decisión de darse de baja
del partido, según informó la
formación. Este paso se pro-
duce un día después de su im-
putación por presuntos favo-
res a empresas gasistas.

Un juez de Tarragona im-
putó al exministro de Hacien-
da por presuntamente apro-
vecharse de su cargo para
aprobar diversas leyes que
beneficiaban a empresas de
gases industriales que eran
clientes de un despacho de
abogados -Equipo Económico
(EE)- que había fundado el
ministro antes de entrar al
Gobierno, según consta en
una auto al que ha tenido ac-
ceso Europa Press.

A través de un comunica-
do, el Partido Popular avanzó
que Montoro había comuni-
cadoen la mañana de ayer su
decisión de dejar su condi-
ción de afiliado del Partido
Popular. El PP señaló además
que el Comité de Derechos y
Garantías del partido había
decidido la noche anterior la
apertura de un procedimien-
to de información relaciona-
do con este caso. Según aña-
dió, ese procedimiento queda
ahora en suspenso.

El PP subrayó además que
Montoro “era el único afiliado
de los cargos investigados”.
En la trama están involucra-
das 28 personas y seis perso-
nas jurídicas por la presunta

comisión de siete delitos: co-
hecho, fraude contra la admi-
nistración pública, prevarica-
ción, tráfico de influencias,
negociaciones prohibidas,
corrupción en los negocios y
falsedad documental.

“No, no somos iguales”
Desde Génova hicieron hin-
capié en diferenciar la forma
de actuar del PP de Feijóo con
la del PSOE de Pedro Sán-
chez. Así, subrayaron que el
exministro José Luis Ábalos
“tardó dieciséis meses en sa-
lir del PSOE tras su imputa-
ción”.

“Cristóbal Montoro, que no
fue nombrado ni por la actual
dirección nacional ni por la
anterior y que fue ministro
hace más de siete años, ha
tardado menos de un día en
dejar de ser afiliado. No, no
somos iguales”, afirmaron
fuentes populares.

Pocas horas antes el minis-
tro para la Transformación
Digital y de la Función Públi-
ca, Óscar López, había afir-
mado ante los medios que
Montoro incurrió en “prácti-
cas mafiosas” y había repro-
chado a Alberto Núñez Fei-
jóo, que guardara silencio y
no diera explicaciones mien-
tras el Gobierno socialista ac-
tuó con “contundencia” ante
los casos en sus filas.

Altos cargos en el PP
Montoro ocupó altos cargos
de responsabilidad en los Go-

El exministro de Hacienda Cristóbal Montoro. ALBERTO ORTEGA / EUROPA PRESS

España,
expedientada
por frenar la
OPA de BBVA
a Sabadell

BRUSELAS. EUROPA PRESS | La Co-
misión Europea ha anunciado
un expediente de infracción
contra España por los poderes
discrecionales que varias nor-
mas en la legislación españo-
la otorgan al Gobierno para
poder frenar operaciones co-
mo la OPA de BBVA a Saba-
dell, al considerar que su al-
cance permite actuar más allá
del interés general.

El Ejecutivo comunitario da
ahora dos meses al Gobierno
para que responda a sus in-
quietudes, que van desde la
consideración de que la trans-
posición de dos leyes europe-
as necesita un cambio profun-
do hasta las dudas sobre si la
intervención del Gobierno en
la operación responde a un
verdadero motivo de interés
general. Al respecto, fuentes
comunitarias han señalado a
varios medios españoles que
si hubiese habido algún tipo
de motivo genuino de interés
público, esta intervención no
habría supuesto un problema,
pero advierten de que en estas
cuestiones bancarias no cabía
elevar la decisión de la Comi-
sión Nacional de los Mercados
y la Competencia (CNMC) al
Consejo de Ministros, como se
hizo el 27 de mayo.

El envío de esta carta de
emplazamiento es el primer
paso de un expediente sancio-
nador que permitirá el diálo-
go entre Bruselas y Madrid pa-
ra resolver las diferencias y
que, en última instancia, per-
mitirá a la Comisión elevar el
caso ante el TJUE.

Montoro es baja en el PP tras su imputación
por presuntos favores a empresas gasistas
SEGÚN EL AUTO JUDICIAL__ El exministro de Hacienda pudo aprovecharse de su cargo para aprobar
leyes que beneficiarían a empresas que eran clientes de un despacho de abogados fundado por él

UNIÓN EUROPEA

Londres y Berlín pactan su
mayor acuerdo de defensa
MADRID. EUROPA PRESS | El primer
ministro británico, Keir Star-
mer, y el canciller alemán,
Friedrich Merz, firmaron ayer
en Londres un “histórico” tra-
tado de amistad que repre-
senta un “profundo compro-
miso de defensa mutua” en
caso de ataque en el marco de
amenaza rusa por la guerra
de Ucrania. “Bajo este tratado
uniremos nuestras industrias
para aumentar las exporta-

ciones de defensa en miles de
millones de libras y acelerare-
mos nuestra colaboración en
armas y equipos de alta tec-
nología, fortaleciendo a la
OTAN y manteniendo a nues-
tra gente segura”, subrayó el
primer ministro británico.
Además de colaboración en
una amplia variedad de áre-
as, el acuerdo incluye los ejer-
cicios militares y las amena-
zas cibernéticas.

INMIGRACIÓN Rego critica el “enésimo bloqueo” del PP y le acusa de “posición racista” REINO UNIDO-ALEMANIA Por la amenaza rusa

CCAA del PP fuerzan a suspender la sectorial
sobre el reparto de menores migrantes
MADRID. EUROPA PRESS | La confe-
rencia sectorial de Infancia,
convocada por el Ministerio
de Juventud e Infancia para
ayer, y en la que estaba previs-
to abordar el reparto de los
menores migrantes no acom-
pañados, se suspendió por
falta de “quórum” tras el plan-
tón de las comunidades autó-
nomas del Partido Popular,
excepto Ceuta. Por su parte, la

ministra de Juventud e Infan-
cia, Sira Rego criticó el “blo-
queo” y la “posición racista”
del PP. A la reunión asistieron
las consejerías de Canarias,
Cataluña, Castilla-La Man-
cha, País Vasco, Navarra y
Ceuta, siendo esta última ciu-
dad autónoma la única gober-
nada en exclusiva por el PP
que acudió.

La ministra de Juventud e

Infancia, Sira Rego, criticó es-
te “enésimo bloqueo” del PP
para poner en marcha la refor-
ma del artículo 35 de la ley de
extranjería y calificó de “pro-
funda falta de respeto” que no
se hayan presentado a la reu-
nión, más aún “en una situa-
ción de crisis humanitaria en
las Islas Canarias, fundamen-
talmente, y en Ceuta”.

La ministra de Juventud e

Infancia, Sira Rego, ha anun-
ciado que el traslado de los
hasta 3.975 menores migran-
tes no acompañados a las co-
munidades autónomas co-
menzará el próximo 28 de
agosto. Aclaró que la fecha se
refiere al comienzo de los tras-
lados pero las comunidades
tendrán un año para acoger a
los menores que les corres-
pondan.

biernos del PP durante más
de una década. Así, José Ma-
ría Aznar le nombró secreta-
rio de Estado de Economía
entre 1996 y el 2000 y, en su
segunda legistatura le nom-
bró ministro de Hacienda
(2000-2004). Con la llegada
de Mariano Rajoy al Palacio
de la Moncloa en 2011, tras
una holgada mayoría absolu-
ta, se convirtió de nuevo en
ministro de Hacienda, cargo
que ocuparía hasta 2018 con
la moción de censura que im-
pulsó el socialista Pedro Sán-
chez.

En la primera etapa del Go-
bierno de Rajoy, en plena cri-
sis económica, recibió duras
críticas por los recortes y su-
bidas de impuestos que im-
pulsó, pese a las bajadas im-
positivas que recogía el pro-
grama electoral del partido.

El exministro Montoro
asistió el pasado 6 de julio a la
clausura del XXI Congreso
Nacional que el PP celebró en
el Ifema de Madrid, un cón-
clave en el que Feijóo fue ree-
legido presidente del Partido
Popular con el 99,24% de los
votos.

MADRID. EUROPA PRESS | El vicese-
cretario de Hacienda, Vivienda
e Infraestructura del PP, Juan
Bravo, ha contrapuesto la pre-
sunta corrupción que afecta al
PSOE con la causa por la que se
ha imputado al exministro de
Hacienda del PP Cristóbal
Montoro, asegurando que en
esta última no hay nada de
“prostitutas” o “colocación de
amigas”. “Si hacemos un análi-
sis amplio, yo creo que ustedes
aquí no están oyendo hablar de
mordidas, de prostitutas, de
colocación de amigas, de cáte-
dras que no existen”, afirmó al
ser preguntado en una entre-
vista en Antena 3, recogida por
Europa Press.

Después de reafirmar en va-
rias ocasiones “el respeto máxi-
mo a la justicia y a los fiscales”
y hacer un llamamiento a “de-
jarles trabajar” -como no hace,
según su opinión, el PSOE-,
Bravo recordó que “esta causa
ya fue archivada anteriormen-
te”. Además, cargó contra el
Gobierno porque tras siete
años en Moncloa no ha cam-
biado las leyes que habría pre-
suntamente modificado Mon-
toro para beneficiar a empresas
de gases industriales. 

Aquí no hay
“prostitutas”
o “colocación
de amigas”



SESIÓN ORDINARIA Sanz aclara que los refugios se anunciaron para la ola de calor de mayo pero “averiguará” si ha habido algún incidente

Carmen del Toro
SEVILLA | El último pleno ordi-
nario antes de agosto, aun-
que queda el del estado de la
ciudad del próximo lunes, ha
estado salpicado por los refu-
gios climáticos, las olas de ca-
lor y los cortes de luz que azo-
tan varias zonas de Sevilla, en
especial, los barrios más peri-
féricos, los que se han hecho
escuchar y sentir dentro y
fuera del salón de plenos, con
una nueva manifestación de
protesta de la plataforma cívi-
ca Barrios Hartos.

En la Plaza Nueva, Juan
García, portavoz de Barrios
Hartos, denunciaba la “des-
vergüenza absoluta” que im-
plica que haya barrios vulne-
rables con 12 horas de cortes
de luz y cifraba en dos las
muertes que se han derivado
de los apagones, personas
electrodependientes o con
patologías graves. Y reiteraba
el “agravio” que supone que
abran expediente urgente por
los apagones en Triana y cen-
tro cuando ni siquiera cum-
plen el acuerdo plenario del
pasado año, movilizar equi-
pos portátiles ante cortes de
más de 30 minutos y protoco-
los de actuación inmediata.

García reiteraba su petición
de reunión urgente con el al-
calde para movilizar esos re-
cursos y abrir expediente san-
cionador a Endesa, no ya por

La protesta de la plataforma Barrios Hartos en la Plaza Nueva durante la celebración del pleno. EP

los cortes de luz en las vivien-
das, sino por la afección a las
instalaciones municipales o
los semáforos. “Ni mandan a
la Policía Local cuando se
apaga el del cruce del Polígo-
no El Pino con Palmete”, se
lamentaban. Además de re-
cordar los 583 millones que
ha ganado Endesa en el pri-
mer semestre, García insistía:
“la diferencia está en las in-
fraestructuras, son obsoletas
y aunque sean barrios viejos,
tienen que cumplir con la le-
galidad del siglo XXI”.

También pedían la apertu-
ra durante apagones o en olas
de calor de los centros muni-
cipales como refugios climáti-
cos. Y por ellos preguntaba el
portavoz del PSOE, Antonio
Muñoz, al alcalde, José Luis
Sanz, al que acusaba de no
cumplir el plan de contingen-
cia anunciado de abrir cinco
centros en varios barrios. “Lo
que se anunció era de modo
excepcional”, por la ola de ca-
lor de mayo, y cuando termi-
nó “volvieron a su horario ha-
bitual”, explicaba Sanz que,
no obstante, aseguraba no te-
ner constancia de ninguna in-
cidencia pero “lo estudiare-
mos y analizaremos”.

“De traca” calificaba Mu-
ñoz que no se abran los cen-
tros en barrios vulnerables y
con cortes de luz, sin poder
conectar respiradores y con

electrodependientes. “Con su
desidia e ineficacia está nor-
malizando la situación”, le
espetaba, a lo que Sanz le
contestaba con las reuniones
que ha tenido con Endesa y la
cesión de 12 nuevos espacios
para transformadores.

Los cortes de luz (Torre-
blanca, que debe esperar a
septiembre a los refuerzos
anunciados por Endesa, tam-
bién reclamó su voz en el tur-
no ciudadano) y los refugios
climáticos volvieron a salir en
varias de las intervenciones,
especialmente en el debate la

moción del PSOE para nuevas
infraestructuras para el Dis-
trito Sur, que no salió adelan-
te, y las dos de Vox, una para
crear un registro de electrode-
pendientes y un protocolo pa-
ra actuar ante apagones (con
reticencias por parte del Go-
bierno, que la apoyó, por có-
mo ejecutarla) y otra para
construir piscina recreativas
en todos los distritos, cuando
en el último pleno una de las
modificaciones presupuesta-
rias canceló la partida de una
de ellas y, precisamente, para
el Polígono Sur.

Entre calor y luz también
hubo tiempo para el rifirrafe
por la Oficina de la Materni-
dad, el “chiringuito antiabor-
tista”, al aprobarse otra modi-
ficación presupuestaria para
aportarle 165.000 euros desde
el Servicio de Mujer al de Ju-
ventud; y para innumerables
reconocimientos de crédito,
con reiteradas críticas por
parte de la oposición a la “im-
provisación” en la forma de
gestionar los presupuestos
municipales, y para nombrar
y renombrar cuatro calles y
dos glorietas, además de con-

firmar que la pasarela peato-
nal de Altadis llevará el nom-
bre de Princesa Leonor. 

Esta última tuvo el apoyo
de PP, PSOE y Vox, y el voto
contrario de Con Podemos-IU
al no estar de acuerdo “ni en
el fondo ni en la forma”. El
fondo, estaba claro, la forma,
que partiera de la Cámara de
Comercio y de la promotora
KKH sin debatirse siquiera en
el Distrito Los Remedios, algo
que también criticó el PSOE.
“Un simple correo de la pro-
motora ha servido para ini-
ciar un expediente”, se la-
mentaba Ismael Sánchez.

También cinco parcelas
privadas (en Cruz del Campo,
Palmas Altas y la calle Hélice)
podrán pasar de uso terciario
a residencial para VPO aco-
giéndose al decreto de la nue-
va Ley de Vivienda andaluza
y a esa norma era a la que le
pedía Susana Hornillo (Pode-
mos) al alcalde que se acogie-
ra para modificar el PGOU y
establecer una moratoria de
los pisos turísticos, dado que
a su entender las limitaciones
del Gobierno no han funcio-
nado. Sanz le recordaba que
el estudio que auditoría si ha
servido o no está “a punto de
concretarse” y recordaba que
ya Gerencia ha pedido la can-
celación de la licencia para
1.500 VUT, que han sido 1.087
las eliminadas del Registro y
que se están revocando “to-
das” las declaraciones res-
ponsables que se usan para
esas inscripciones.

El rifirrafe entre Hornillo y
Sanz derivó también en cruce
de acusaciones por el precio
de las VPO, “sólo para ricos”,
defendiendo el alcalde que el
30% del precio son impues-
tos, que es el Gobierno el que
tiene potestad de bajarlos y
de establecer ayudas, y que el
precio medio en Sevilla está
por debajo del de Dos Herma-
nas, La Rinconada y Alcalá de
Guadaíra. 

El pleno del calor, los refugios
climáticos y los cortes de luz
BARRIOS HARTOS___Lleva su protesta ante el Ayuntamiento y los cortes de luz se cuelan a la
mitad de las intervenciones  DENUNCIA___Hasta incumplen las medidas aprobadas hace un año 
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Sevilla  | Local

BARÓMETRO La tasa de paro seguirá bajando y se situará ya en el 2026 en el 10,8%

SEVILLA | La economía sevillana
sigue la misma tendencia de
estabilización observada en
las economías de España y
Andalucía. Así lo demuestran
los datos presentados este
jueves, en la sede del Colegio
de Economistas de Sevilla,
pertenecientes al XXV Baró-
metro Económico. El panora-
ma macroeconómico de Sevi-
lla para 2025 y 2026 muestra
una economía en expansión
moderada, con un crecimien-
to del PIB del 2,4% y 2% res-
pectivamente.

El empleo crece de forma
sostenida y la tasa de paro
desciende significativamen-
te, mejorando el panorama
laboral. Además, se prevé
una reducción de la inflación
que volverá al nivel del 2% en
2026, como señala el comuni-
cado del órgano colegial.

Respecto a las previsiones
económicas para la economía
provincial, se estima un creci-
miento del Producto Interior
Bruto (PIB) del 2,4% para el
2025 y del 2% en 2026.

Asimismo, se prevé un au-
mento del empleo de forma
sostenible de 3% en 2025 y de
1,4% en 2026. En relación con
la inflación, se proyecta que
el IPC alcance un 2,4% en
2025, para bajar a 2% en 2026.

La Creación de Sociedades
Mercantiles en Andalucía
muestra en el primer trimes-

María del Carmen Delgado, Francisco J. Tato y Rafael Peral, en la presentación del Barómetro. CEDIDA

El PIB de Sevilla crecerá de
forma sostenible, un 2,4%
INFLACIÓN___El próximo año volverá al 2% tras el estancamiento del IPC
EMPRESAS___Los índices de creación de sociedades son inferiores a 2024

al inicio del 2024. A pesar de
la pérdida de dinamismo
mostrada en febrero, el pri-
mer trimestre lo termina con
registros superiores a los de
enero, mayores en la provin-
cia que en la Comunidad Au-
tónoma, vaticinando un buen
comportamiento en el segun-
do trimestre del 2025.

El año 2025 ha iniciado con
menor número de pernocta-
ciones tanto en Sevilla como
Andalucía. Sin embargo, han
ido mejorando a lo largo del

primer trimestre del año. El
segundo trimestre inicia con
abril con mayor número de
pernoctaciones que el mes
anterior, pero similares al del
año precedente.

En cuanto a las exportacio-
nes, en el primer trimestre de
2025 caen un 19%, con un va-
lor de 706 millones, y las im-
portaciones también han dis-
minuido, quedando en 563,77
millones. El saldo comercial
pasa a 142,22 millones para el
primer trimestre de 2025. 

Decomisan
más de 820
plantas de
marihuana
en las Tres Mil

SEVILLA | La nueva operación
desplegada por la Policía Na-
cional en la barriada de Martí-
nez Montañés del Polígono
Sur de Sevilla, se ha saldado
con el decomiso de más de
820 plantas de marihuana,
unos seis kilos de cogollos y
numeroso material técnico
para el desarrollo de las plan-
taciones descubiertas en los
cuatro registros de vivienda
incluidos en las actuaciones.

En concreto, la Policía Na-
cional ha informado del des-
pliegue de este nuevo dispo-
sitivo bautizado como Guagir,
con unos 50 agentes que han
acometido la entrada y regis-
tro de cuatro viviendas en es-
ta zona del Polígono Sur, co-
nocida como Las Vegas den-
tro del operativo de la lucha
contra el cultivo y tráfico de
marihuana, toda vez que “en
todas las viviendas se han en-
contrado plantaciones”.

El subdelegado del Gobier-
no central en Sevilla, Francis-
co Toscano Rodero, ha mani-
festado que aunque aún no
pesarían detenciones, todos
los registros han arrojado la
intervención de plantas de
marihuana, destacando que
esta operación demuestra de
nuevo el “compromiso” del
Estado y de las fuerzas y cuer-
pos de seguridad del Estado
en la lucha contra el narcotrá-
fico en la provincia sevillana.

Al respecto, la Policía ha
confirmado que no ha sido
practicada ninguna deten-
ción, pero siguen abiertas las
gestiones de investigación.

NUEVO OPERATIVO

Huesna
mejorará la
red tras las
incidencias
de junio

SEVILLA | La Junta General del
Consorcio de Aguas del Hues-
na ha aprobado por unanimi-
dad un Plan de actuación pa-
ra la mejora de la red de trans-
porte en alta presión del siste-
ma, que establece la hoja de
ruta de acciones a ejecutar
para incrementar las garantí-
as de suministro, la seguridad
y la resiliencia del sistema,
que abastece a unas 250.000
personas, después de que on-
ce municipios pasasen unos
cinco días sin abastecimiento
por la fractura de una tubería
principal del sistema en Toci-
na-Los Rosales.

En una sesión celebrada en
el salón de plenos de la Dipu-
tación de Sevilla y presidida
por Javier Fernández; los al-
caldes y representantes de los
ayuntamientos han dado luz
verde a un documento en el
que se detallan las inversio-
nes a realizar, como respues-
ta a las incidencias produci-
das en la red de transporte en
alta presión y cuyo coste as-
ciende a 42 millones de euros.

Fernández ha señalado que
“las obras previstas en el plan
de actuación incrementarán
la seguridad del suministro,
intervenciones que se centra-
rán por un lado en la zona de
Los Jinetes y por otro lado, en
el tramo urbano de Tocina-
Los Rosales”. Además, ha he-
cho hincapié en las nuevas
conexiones previstas con la
red de Emasesa, para garanti-
zar la continuidad del sumi-
nistro en casos de inciden-
cias.

42 MILLONES

tre del 2025 un comporta-
miento creciente. Sin embar-
go, esta tendencia es diferen-
te para la provincia, mostran-
do un comportamiento decre-
ciente durante los tres prime-
ros meses del año, mante-
niendo valores por debajo del
mes de referencia.

Respecto al Consumo de
Energía Eléctrica, el año 2025
comienza con registros por
encima del mes de referencia
(enero-2016) tanto en Andalu-
cía como en Sevilla, contrario
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Impulso aque Málaga sea sede de
la Autoridad Aduanera Europea

| Lo ha
anunciado la vicepresidenta
primera del Gobierno y minis-
tra de Hacienda, María Jesús
Montero: desde el Ejecutivo
central, y a raíz de la petición
realizada por el Ayuntamien-
to de la capital, propondrá
ante las instituciones europe-
as que la ciudad de Málaga
opte a ser la sede de la nueva
Autoridad Aduanera Euro-
pea.

De esta manera —indicaron
fuentes gubernamentales—
se “buscará que la ciudad an-
daluza se sitúe a la vanguar-
dia europea en el ámbito de
las aduanas”. 

Al respecto, Montero ha se-
ñalado: “Vamos a poner toda
la carne en el asador, confia-
dos en que Málaga, esta ciu-
dad, reúne todos los requisi-
tos y todos los estándares de
excelencia en esta materia
para que sea designada, por
parte de Europa, como la Au-
toridad Aduanera Europea.
Así que lo vamos a lanzar, y
espero que finalmente lo po-
damos conseguir”.

Cuando hablamos de la Au-
toridad Aduanera Europea lo
hacemos de una agencia des-
centralizada de la Unión Eu-
ropea cuya creación está re-
cogida en la propuesta de
Nuevo Código Aduanero de la
Unión. 

Este organismo, que inicia-

rá su actividad a partir del
año 2026, forma parte de la
normativa central del paque-
te de reforma aduanera que
ha sido presentado por la Co-
misión Europea el 17 de mayo
de 2023.

La vicepresidenta ha re-
marcado que “estamos con-
fiados en que esta ciudad reú-
ne todos los requisitos y es-
tándares de excelencia en es-
ta materia”. 

Lo ha hecho en una confe-
rencia pronunciada en la ciu-
dad malagueña, en el marco
de los Cursos de Verano de la
Universidad de Málaga, don-
de Montero ha indicado que
se trata de una iniciativa que
se suma a otras ya en marcha
para que la capital de la Costa
del Sol sea “punta de lanza
mundial en la investigación
de semiconductores y nano-
tecnología con el centro IMEC
que se está construyendo en
el Parque Tecnológico”. 

Un ámbito en el que el Go-
bierno central invertirá 500
millones de euros.

La creación de la EUCA, por
sus siglas en inglés, está vin-
culada a uno de los elemen-
tos nucleares de esa reforma
aduanera. 

Se trata de la creación de
un ‘Customs Data Hub’, es de-
cir, un sistema electrónico

ÁLEX ZEA/EUROPA PRESS

___Defiende las buenas condiciones de la ciudad para ser la apuesta de Hacienda
___ Se encargará de coordinar las actuaciones con la administración local y la Junta

de Andalucía, presentará la
candidatura de Málaga ante
la Comisión Europea. 

Después de un periodo de
audiencias de las distintas
candidaturas, se votará en el
Consejo y el Parlamento Eu-
ropeo la designación final de
la sede.

Con el fin de convencer de
que Málaga es la mejor op-
ción, la futura candidatura

único para las gestiones
aduaneras en la UE. La Auto-
ridad Aduanera Europea se-
ría la responsable de la crea-
ción, mantenimiento y ges-
tión de ese sistema especiali-
zado para un ámbito tan am-
plio y complejo.

El Gobierno, tras la peti-
ción de la administración lo-
cal malagueña, y en coordi-
nación con esta y con la Junta

destacará —según indicaron
desde el Gobierno— las bue-
nas condiciones técnicas y lo-
gísticas de la ciudad y su pro-
vincia para albergar dicha se-
de. Por ejemplo, cuenta con
una de las infraestructuras de
telecomunicaciones más
avanzadas de España.

Esto se explica por su am-
plia cobertura de fibra óptica,
con 5.000 kilómetros de cable

óptico y distintas conexiones
hacia Europa. Además, dis-
pone de 75 nodos de IP con
amplia conectividad, lo que
permite conexiones directas y
de calidad con los equipos
responsables de gestionar la
salida del tráfico hacia Inter-
net y redes internacionales.

Pero Montero no ha desperdi-
ciado la ocasión para mos-
trarse crítica con quienes,
desde la Junta de Andalucía,
aseguran que el Gobierno
central no hace nada por Má-
laga. Así, la ministra de Ha-
cienda ha señalado: “Hace
unos días también tuvimos
que escuchar, por parte de al-
gún responsable de la Junta
de Andalucía, que el Gobier-
no de España estaba dejando
de lado a Málaga”, lo que cali-
ficó como “el ‘quejío’ conti-
nuo que tiene el Gobierno an-
daluz”, al que acusó de “men-
tiroso”, ya que —dijo— “evi-
dentemente, las cifras lo tiran
por tierra: ni en materia tec-
nológica, ni en inversión en
infraestructuras, ni en mate-
ria hídrica, nunca, en ningún
momento, ha estado fuera
ninguna provincia andaluza
de la planificación del Go-
bierno de España”.

En el caso de Málaga, citó:
“Desde el tren litoral, a la re-
modelación en la AP-7 del en-
lace de Benalmádena, la esta-
ción de cercanías de Torremo-
linos, la nueva estación del
AVE en el centro de Anteque-
ra, la aprobación del estudio
informativo para la electrifi-
cación del Bobadilla-Ronda,
las nuevas depuradoras de
Arriate, de Jimera de Líbar, la
ejecución de una planta des-
aladora en la Costa del Sol, en
la Axarquía”, a lo que añadió:
“Podría seguir durante toda
la mañana”, antes de realizar
el anuncio oficial de la impor-
tante oficina europea que se
solicita para Málaga.

| Alcaldes, concejales y
técnicos de municipios del es-
pacio metropolitano de Málaga
han acordado este jueves im-
pulsar en los próximos meses
la creación de un observatorio
permanente de las necesidades
de formación del mercado de
trabajo y los desajustes de la
oferta y la demanda. Así se ha
dado a conocer tras su partici-
pación en el Foro 'Málaga Me-
trópolis Global', impulsado por
la Fundación Ciedes como

punto de encuentro, diálogo y
toma de decisiones a escala su-
pramunicipal ante retos y
asuntos prioritarios que deben
ser afrontados de manera con-
junta.

Tras distintos encuentros
monográficos con técnicos, ex-
pertos y representantes políti-
cos, el Salón de Plenos de la Di-
putación de Málaga ha acogido
una sesión sobre educación y
formación, con el objetivo de
encontrar estrategias comunes

para el impulso de acciones en-
caminadas a mejorar la calidad
de la educación y la oferta for-
mativa.

En estos trabajos han partici-
pado los 38 municipios de la
metrópolis, que son: Algarro-
bo, Alhaurín de la Torre, Alhau-
rín el Grande, Almogía, Álora,
Antequera, Ardales, Benaha-
vís, Benalmádena, Carratraca,
Cártama, Casabermeja, Casa-
rabonela, Casares, Coín, Col-
menar, Comares, Estepona,

Fuengirola, Guaro, Istán, Ma-
charaviaya, Málaga, Manilva,
Marbella, Mijas, Moclinejo,
Monda, Nerja, Ojén, Pizarra,
Rincón de la Victoria, Torremo-
linos, Torrox, Totalén, Valle de
Abdalajís, Vélez Málaga y Villa-
nueva de la Concepción.

El alcalde de Málaga, Fran-
cisco de la Torre; el presidente
de la Diputación provincial,
Francisco Salado; y el delegado
territorial de Desarrollo Educa-
tivo y Formación Profesional la

Junta de Andalucía, Miguel
Briones, han participado en es-
ta sesión para conocer los re-
sultados del trabajo realizado
en los últimos meses por técni-
cos municipales y expertos de
la situación de la educación y la
formación en el espacio metro-
politano con una batería de
más de 100 indicadores georre-
ferenciados.

Durante el encuentro, se ha
reflexionado sobre la impor-
tancia de la educación y la for-

mación para el desarrollo te-
rritorial, la movilidad social y
la reducción de las desigual-
dades socioeconómicas. 

Además, se ha concluido
que la educación y la forma-
ción deben ser entendidas de
forma permanente y en cone-
xión directa con el mercado la-
boral y el desarrollo personal y
profesional de las personas, lo
cual redundará en la mejora
de sus condiciones y estilos de
vida.

Observatorio de las necesidades de formación del mercado laboral



Málaga  |

NARCOTRÁFICO Cuatro detenidos albaneses HOSPITAL Situación “lamentable” para pacientes y profesionales CON MÁLAGA

CSIF considera insuficiente la instalación de “pingüinos” para paliar la situación. VM

J.D.M./MÁLAGA | CSIF ha denun-
ciado la que califica como si-
tuación de “deficiente climati-
zación”que vive el área de Pe-
diatría del Hospital Materno In-
fantil “en pleno verano”. 

Para la  Central Sindical In-
dependiente y de Funcionarios
la situación es “insostenible”
debido a la falta de climatiza-
ción adecuada en distintas áre-
as críticas del centro, como
consecuencia de los trabajos
de adecuación para mejoras de
eficiencia energética.

Así, desde el sindicato han
señalado que desde el mes de
junio, las salas de espera de Ur-
gencias de Pediatría, la Unidad
de Cuidados Intensivos (UCI),
la zona de observación, varias
consultas y la sexta planta de
Pediatría (donde los propios
padres de los niños ingresados
han llevado ventiladores), en-
tre otras áreas, “sufren tempe-

raturas inaceptables por la baja
potencia del sistema de clima-
tización”. A esta situación su-
man también el área de Urgen-
cias de Maternidad.

CSIF señala que se trata de
espacios donde se atiende a
menores, recién nacidos y pa-
cientes en situación de especial
vulnerabilidad; asimismo, que
también afecta de manera di-
recta a los profesionales, que
“trabajan en condiciones am-
bientales extremas y con una
preocupante y permanente fal-
ta de personal”, algo que “cau-
sa estragos serios en su labor
diaria”.

Desde el sindicato señalan
que, de igual manera, esta pro-
blemática derivada de “la falta
de planificación” de los res-
ponsables del centro repercute
en el Servicio de Anatomía Pa-
tológica, ya que las altas tem-
peraturas afectan a las mues-

tras, que pierden frío rápida-
mente y les dificulta cortar los
bloques de muestras.

Aunque se están llevando a
cabo trabajos de sustitución de
maquinaria para mejorar la efi-
ciencia energética, la Central
Sindical señala “falta de previ-
sión y planificación” por la Ad-
ministración, que decidió estas
actuaciones en verano, coinci-
diendo con las temperaturas
más elevadas del año, decisión
que “ha agravado notablemen-
te las condiciones asistenciales
y laborales en un centro que ya
sufre una importante sobrecar-
ga de trabajo”.

Así, el centro ha optado por
la instalación provisional de
aparatos de climatización por-
tátiles (pingüinos) pero “no re-
sulta una solución suficiente ni
adecuada, mientras que la ad-
ministración alega falta de re-
cursos económicos”.

“Deficiente” climatización
en Pediatría del Materno

Piden frenar
la quema de
residuos en
Los Asperones

MÁLAGA | El grupo municipal
Con Málaga va a presentar
una moción en la próxima co-
misión de Sostenibilidad Me-
dioambiental e Innovación
del Ayuntamiento en la que
exige "una actuación decidi-
da para erradicar la quema de
residuos en Los Asperones",
una práctica que afecta "gra-
vemente a la salud, la seguri-
dad y la calidad del aire de los
vecinos" del asentamiento y a
barriadas como Soliva, Teati-
nos y Puerto de la Torre. En
ese sentido ha informado este
jueves en rueda de prensa el
portavoz del grupo, Nicolás
Sguiglia, que ha subrayado
que "si estas quemas se pro-
dujeran a 200 metros de la ca-
sa del alcalde, ya se habría so-
lucionado al día siguiente" y
ha calificado la situación de
"absoluta vergüenza". "No
puede ser que en esta ciudad
haya vecinos de primera, se-
gunda y tercera categoría", ha
criticado el concejal. "Málaga
se vende como una 'Smart
City', pero mientras se están
quemando electrodomésticos
y basura, cuyos gases tóxicos
respiran a diario vecinos de
Soliva y Los Asperones", ha
dicho, al tiempo que ha insis-
tido en que "con estas tempe-
raturas no pueden ni abrir las
ventanas".   El edil ha asegu-
rado que los vecinos "llevan
años denunciándolo y aquí
no se ha hecho nada". La mo-
ción recoge una serie de me-
didas urgentes, que incluye la
retirada inmediata de resi-
duos susceptibles de ser que-
mados y un refuerzo de la vi-
gilancia frente a vertidos.

MÁLAGA | La Policía Nacional ha
intervenido 282 kilogramos
de cocaína después de des-
mantelar una guardería de
droga instalada en una vi-
vienda turística en Málaga.

Ha sido durante el desarro-
llo de la operación denomina-
da Green Rice, que se ha sal-
dado con la detención de cua-
tro personas de origen alba-
nés, acusadas de los delitos
de tráfico de drogas y perte-
nencia a organización crimi-
nal. 

Los cuatro arrestados ya
han ingresado en prisión por
orden de la autoridad judi-
cial, según señalaron fuentes
policiales.

La investigación, desarro-
llada de forma conjunta por
agentes del Grupo II de Estu-
pefacientes de UDYCO-Costa
del Sol y del Grupo I de Cri-
men Organizado de UDYCO-
Valencia, ha permitido desar-
ticular un entramado crimi-
nal dedicado a la distribución
de grandes partidas de cocaí-
na en el territorio nacional es-

pañol.
Durante las pesquisas, los

agentes detectaron a dos
miembros de la red que se ha-
bían desplazado a Málaga y
se alojaban en un hotel con el
objetivo de planificar un nue-
vo transporte de estupefa-
cientes.

El seguimiento de estos in-
dividuos, que se desplazaban
en coche y adoptaban estric-
tas medidas de seguridad,
condujo a los investigadores
hasta un piso turístico en la
capital malagueña, utilizado
como punto de almacena-
miento de la droga. 

Allí, los sospechosos se ha-
brían provisto de grandes
mochilas deportivas, adquiri-
das en un comercio local, pa-
ra cargar la mercancía.

A medida que avanzaban
las diligencias, la Policía
constató la participación de
otros dos integrantes del gru-
po, quienes también accedie-
ron al piso turístico para pre-
parar un nuevo porte.

En ese momento, los agen-
tes interceptaron un vehículo
cargado con cocaína, y simul-
táneamente realizaron una
entrada y registro en la vi-
vienda.

La operación concluyó con
la incautación de 282 kilogra-
mos de cocaína y la detención
de los cuatro implicados.

Usaban un piso
turístico  para
guardar 282
kilos de cocaína
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Los arrestados se
desplazaban en coche
y además, adoptaban
estrictas medidas 
de seguridad



HUELVA

EDUCACIÓN Acaban de finalizar los plazos de licitación

Las obras de ampliación de la
Escuela León Ortega, “en breve”
HUELVA | La consejera de Des-
arrollo Educativo y Forma-
ción Profesional, María Car-
men Castillo, ha destacado
este jueves en el Parlamento
andaluz que las obras de am-
pliación de la Escuela de Arte
León Ortega de Huelva, cuya
plazo para la licitación finali-
zó ese mismo día, “reafirman
la apuesta de la Junta por una
educación de calidad en el

ámbito de las artes”.
A pregunta del Partido Po-

pular en Comisión parlamen-
taria, la consejera ha subraya-
do que las obras de amplia-
ción y reforma de la Escuela
de Arte y Superior de Diseño
León Ortega es “una actua-
ción muy relevante para Huel-
va y en particular para su co-
munidad educativa y cultu-
ral”.

Así, ha explicado que supo-
ne una inversión de más de
4,2 millones de euros y tiene
un plazo de ejecución previs-
to de 18 meses. 

El proceso de licitación ha
concluido precisamente este
jueves, por lo que la consejera
espera que “en breve” se pue-
da comenzar a actuar y dar
respuesta a una ampliación
muy demandada.

VERANO Se aplicarán condiciones de préstamo ampliadas

Las bibliotecas municipales
refuerzan su programación
HUELVA | La Red Municipal de
Bibliotecas de Huelva man-
tendrá su actividad durante
los meses de verano con hora-
rio de mañana y una oferta
adaptada al periodo estival.
Para facilitar el acceso a la lec-
tura durante las vacaciones,
se aplicarán condiciones de
préstamo ampliadas que per-
mitirán llevar más ejemplares
durante más tiempo. Además,

se ofrecerá una cuidada selec-
ción de lecturas recomenda-
das para todas las edades.

Según ha indicado el Ayun-
tamiento en una nota de pren-
sa, el concejal de Cultura y Pa-
trimonio Arqueológico, Na-
cho Molina, ha señalado que
quieren que las bibliotecas
“sigan siendo espacios útiles,
vivos y accesibles también en
verano”.

Entre las novedades estiva-
les, cabe destacar el refuerzo
de recursos inclusivos como la
selección de 0Lectura Fácil0,
que contiene títulos adapta-
dos a personas con dificulta-
des lectoras o de compresión;
y la selección Lgtbiq+, con
materiales orientados a fo-
mentar el respeto a la diversi-
dad y la inclusión, ha indica-
do el Consistorio.
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MOVILIDAD La consejera Rocío Díaz y la alcaldesa de Huelva han firmado este jueves  el convenio de colaboración para la ejecución de las obras

La consejera y la alcaldesa tras la firma del convenio de colaboración. VH

R. V.
HUELVA | La Junta de Andalucía
invertirá cerca de 1,5 millones
en la construcción de 4,4 kiló-
metros de la red de carriles bici
de Huelva, que permitirán am-
pliar la red actual y mejorar la
conexión de las estaciones de
autobuses y ferrocarril con la
Universidad de Huelva. 

La consejera de Fomento,
Articulación del Territorio y Vi-
vienda, Rocío Díaz, y la alcal-
desa de Huelva, Pilar Miranda,
han firmado este jueves el con-
venio de colaboración para la
ejecución de las obras, que se
licitarán antes de final de este
año, según asegura la Admi-
nistración andaluza. 

Díaz ha manifestado que,
con este acuerdo, Huelva “no
solo ganará kilómetros de vía
ciclista, sino que dará un paso
más en su apuesta por la inter-
modalidad, conectando todo
el transporte público de la ciu-
dad en bicicleta”.

“Un proyecto que es fruto
del trabajo conjunto de ambas
administraciones, ya que los
técnicos de la Junta y el Ayun-
tamiento han trabajado coor-
dinados para que todos los ra-
males propuestos conecten
con la red ciclista existente.
Queríamos completar una red
de carriles bici que se encon-

Para ello, según indica la
Junta en una nota de prensa,
se acondicionará el espacio
necesario para alojar al carril
bici, “minimizando su afec-
ción a aparcamientos, acera-
dos y calzadas para tráfico ro-
dado”, así como suprimir
aquellas barreras arquitectó-
nicas que impidan la continui-
dad de la traza del carril y ar-
monizarlo con todos los ele-
mentos con los que interactúe,
como arquetas, farolas, mobi-
liario urbano, señalización o
semaforización.

Serán 4.427 metros de nuevo

carril bici sobre el acerado o
calzada existente. Para lograr
este objetivo, se establece un
ancho medio de dos metros
delimitado mediante bordillos
enrasados con la acera, ejecu-
tándose pasos de calzada al
mismo nivel para evitar ba-
ches o golpes. Para los tramos
de calzada, se delimitará físi-
camente el espacio con bolar-
dos sintéticos definidos en los
planos.

Los ocho ramales son: ave-
nida Alemania con la Plaza 12
de octubre, Paseo de la Glorie-
ta con calle Magallanes, Gran

Vía con Plaza de América,  Vi-
lla de Madrid con avenida Es-
cultura Miss Whitney, avenida
Alemania con Estación de Au-
tobuses, Vázquez Limón con
Plaza de La Merced (Universi-
dad), avenida del Molino de la
Vega con Polígono Comercial y
Padre Laraña con Alameda
Sundheim.

De este modo, la estación de
autobuses contará con un nue-
vo carril bici de salida de 42
metros para unir con la vía ci-
clista existente en la avenida
de Alemania, que también se
extenderá con un segundo ra-

La Junta licitará antes de final de
año la ampliación del carril bici
AL DETALLE___4.427 metros de
nuevo carril bici y una inversión
cercana a los 1,5 millones 

OCHO RAMALES___Por el
entorno de la estaciones de
autobús y de tren y La Merced

MIRANDA___Afirma que hacía
falta una intervención que “le
diera sentido” al carril actual

traba inconexa y que necesitá-
bamos ampliar para atender
realmente a las demandas de
los onubenses”, ha remarcado
la consejera de Fomento.

Por su parte, la alcaldesa de
Huelva ha destacado “la estre-
cha colaboración” entre admi-
nistraciones para “poder
afrontar un proyecto estratégi-
co en el diseño de la Huelva del
futuro, una ciudad que apues-
ta de forma decidida por la mo-
vilidad sostenible, por un mo-
delo urbano moderno, huma-
no, amable, cómodo y accesi-
ble”.

El actual carril bici, según
ha señalado Miranda, es “un
proyecto inacabado desde ha-
ce años, que necesitaba de una
intervención de esta enverga-
dura que le diera sentido y lo
integrase definitivamente en
los planes de movilidad de la
ciudad”.

De este modo, el proyecto
contempla ocho ramales de
nueva ejecución que conectan
con tramos ya ejecutados para
poder conectar los principales
nodos de transportes, como la
estación de autobuses Puerta
del Atlántico y la estación de
tren, con los carriles bici ya
existentes y núcleos centrales
como los campos universita-
rios.

mal de 299 metros hasta la ca-
lle Ruiz de Alda.

Desde allí conectará con un
nuevo ramal ciclista, el de ma-
yor longitud previsto en esta
intervención de la Junta de An-
dalucía. Tendrá 1,5 kilómetros
e irá desde el Paseo de la Glo-
rieta hasta el cruce de la calle
San Sebastián, a la altura del
monumento a Paco Toronjo,
pasando por La Merced. En ese
punto partirá un ramal de 69
metros hacia la calle Francisco
Vázquez para ir directamente
al Campus universitario. 

Más al norte, se ejecutará un
ramal de 20 metros que una las
vías ciclistas de Padre Laraña
y Alameda Sundheim y permi-
ta que esta parte de la ciudad
pueda acceder a la estación de
autobuses.

Por otra parte, la Consejería
de Fomento construirá dos ra-
males en las proximidades de
la estación de tren. Uno de
ellos, de 1,1 kilómetros de lon-
gitud, para conectar desde la
estación de ferrocarril, en la
avenida escultora Miss With-
ney hasta la calle Villa de Ma-
drid, donde ya hay un carril bi-
ci que lleva a la estación de au-
tobuses. Finalmente, se ejecu-
tará un pequeño carril de 20
metros -de calle Padre Laraña
a la Alameda Sundheim- que
conecte la estación de tren con
un nuevo ramal, de otros 1,1 ki-
lómetros de longitud que par-
tirá de la avenida Martín Alon-
so Pinzón hasta la plaza de
América pasando por la aveni-
da Guatemala o la Alameda de
Sundheim.

El proyecto en los distintos
trazados contempla la remo-
delación y reurbanización de
diferentes áreas pertenecien-
tes a ámbitos de espacios pú-
blicos urbanos íntimamente
relacionados con dichos traza-
dos. Según el convenio de co-
laboración, se restituirá la to-
talidad de las afecciones loca-
lizadas, derivadas de la im-
plantación propuesta.



Huelva  |

HIDRÓGENO VERDE Inversión millonaria UHU Rodríguez ha prometido su cargo en el Palacio de San Telmo OPERACIONES

El nuevo rector, junto al presidente de la Junta, en su llegada a la toma de posesión. M.J.LÓPEZ / EP

HUELVA | El profesor José Rodrí-
guez ha tomado posesión de
manera oficial este jueves co-
mo rector de la Universidad de
Huelva (UHU) en el que ha he-
cho un alegado del modelo de
universidad, que sirve, a su co-
mo “motor de una sociedad
más justa”. 

Así lo ha puesto de manifies-
to en un acto en el Palacio de
San Telmo y presidido por el
presidente de la Junta de An-
dalucía, Juanma Moreno, en el
que ha asegurado que defien-
de un modelo de “una univer-
sidad que genera, transmite,
globaliza y transversaliza el co-
nocimiento, siempre en la per-
secución de la excelencia”.

No obstante, previamente,
ha querido confesar que se
siente “como si estuviera reci-
biendo un regalo” y que asume
el cargo “con gran responsabi-
lidad para con el conjunto de la
comunidad universitaria onu-

bense, que me ha brindado un
estimulante respaldo; y con la
sociedad onubense a la que la
Universidad se debe primera-
mente, de la que es bandera,
faro y motor de desarrollo terri-
torial”.

“Pero también con la anda-
luza, la nacional y hasta la in-
ternacional, en un ejercicio de
osadía y ambición que respon-
de a la vocación de la Universi-
dad desde su propia génesis”,
ha añadido.

Así, el recto ha señalado que
la Universidad “debe generar
conocimiento desde la autono-
mía creadora y crítica de sus
docentes e investigadores, afa-
nados en desplazar las fronte-
ras de lo que conocemos en to-
dos los sentidos posibles”, pa-
ra “contribuir a una sociedad
más feliz y más próspera”.

Por otro lado, Rodríguez ha
indicado que la Universidad
“debe transmitir el conoci-

miento directamente al tejido
socio-productivo, transfor-
mándolo en innovación y des-
arrollo; e indirectamente por
medio de la transformación de
su principal materia prima,
sus estudiantes, transformán-
dolos en profesionales capaces
y bien formados, preparados
para afrontar los desafíos de
una realidad en continua mu-
tación, y en ciudadanos críti-
cos y pensadores, dispuestos a
comprometerse con el afronta-
miento de los retos de la socie-
dad”.

“Estoy absolutamente con-
vencido de que en el sosteni-
miento de dicho modelo nos
podemos encontrar todos los
servidores públicos. Podemos
discrepar, podemos debatir,
sin duda. No obstante, com-
partiendo los mismos princi-
pios sobre la bondad del mo-
delo, tenemos la obligación de
tender puentes”, ha concluido.

Un alegato de la universidad en
la toma de posesión del rector

Junta: la lista
de espera
fuera de plazo
se reduce casi
un 72%

HUELVA | La Consejería de Salud
y Consumo ha realizado un
nuevo balance del Plan de Ga-
rantía Sanitaria impulsado
por la administración autonó-
mica, que en la provincia de
Huelva ha permitido “reducir
en casi un 72%, concretamen-
te en el 71,51%”, la lista de es-
pera de pacientes fuera de
plazo para procedimientos
quirúrgicos garantizados, se-
gún el último corte del mes de
junio. 

Según ha indicado la Junta
en una nota de prensa, se tra-
ta de un descenso incluso
“por encima del registrado a
nivel andaluz, que ha sido del
56,7%”. En este sentido, “se
ha pasado de 6.933 pacientes
fuera de plazo en diciembre
de 2023, justo antes de la im-
plementación del plan, a los
1.975 contabilizados en junio
de este año, lo que supone
4.958 menos y dicha reduc-
ción cercana al 72%”.

Por su parte, en cuanto a la
lista completa de pacientes
pendientes de una interven-
ción quirúrgica con garantía,
“ha bajado de 11.652 en di-
ciembre de 2023 a 7.697 en la
actualidad”, lo que implica
“3.955 menos y una reducción
en este caso del 33,94%, tam-
bién mayor de la que se ha
producido en el conjunto de
Andalucía, que ha sido del
14,25%”.

La demora para una opera-
ción en la provincia onubense
a fecha de junio “se sitúa en
131 días frente a los 237 de di-
ciembre de 2023”.

R. V.
HUELVA | El vicepresidente eje-
cutivo de Energías Comercia-
les y Limpias de Moeve, Carlos
Barrasa, ha avanzado este
jueves que la compañía prevé
iniciar “en unos meses” en
Huelva la construcción del
Valle Andaluz del Hidrógeno
Verde, con una inversión de
unos 1.200 millones de euros.  

Así lo ha puesto de mani-
fiesto durante su participa-
ción en el ciclo de conferen-
cias de Club Cámara en el que,
bajo el título ‘Moeve y el Valle
Andaluz del Hidrógeno Ver-
de’, el ponente compartió la
visión y los planes de la com-
pañía para “consolidar a An-
dalucía como un referente eu-
ropeo en energías limpias”,
según ha indicado la entidad.

En su intervención, Barrasa
subrayó el “fuerte compromi-
so” de Moeve con Huelva y su
desarrollo sostenible: “Desde
Moeve estamos firmemente
convencidos de que podre-
mos seguir haciendo historia
en Huelva, donde ya nos arro-
pa una historia de 60 años, y
que queremos contribuir a si-
tuar a la cabeza europea en
producción de moléculas ver-
des”.

Por ello, además del inicio
de la construcción de la nueva
planta de biocombustibles,
con la que alcanzarán una
producción flexible de
500.000 toneladas y que co-
menzará a producir “el próxi-
mo año”, la compañía prevé
comenzar en “los próximos
meses” en Huelva la construc-
ción del Valle Andaluz del Hi-
drógeno Verde, “el mayor y
más estratégico proyecto eu-
ropeo para la producción de
este vector energético”.

El directivo destacó tam-
bién el “potencial andaluz”
para liderar la transición
energética, manifestando que
“la región cuenta con unas
condiciones inmejorables pa-
ra impulsar la transición ener-
gética a través de la produc-
ción de combustibles sosteni-
bles, como el hidrógeno reno-
vable”. 

“Es el momento de dar el
salto definitivo y acometer es-
te reto, que no solamente será
un motor social y económico
para las comunidades en las
que desarrollemos los proyec-
tos, sino que contribuirá a la
independencia energética de
España y de Europa”, ha co-
mentado.

Moeve prevé
comenzar
“este año” la
construcción
del Valle
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SUCESOS El alcalde ha trasladado su solidaridad a los familiares de la víctima

Prisión provisional para un hombre
detenido en Cartaya por agresión sexual
HUELVA | La autoridad judicial
ha ordenado el ingreso en pri-
sión provisional de un hombre
detenido por la Guardia Civil
en la localidad onubense de
Cartaya acusado de una agre-
sión sexual cometida el pasa-
do 13 de julio en el municipio,
según ha confirmado a Europa
Press el Instituto Armado. 

Tras el suceso, el alcalde de
Cartaya, Manuel Barroso, ha

trasladado su solidaridad y la
del Consistorio a los familiares
de la víctima a través de sus
perfiles de redes sociales, con-
sultados por Europa Press.

“Hoy nos embarga una terri-
ble noticia que nos afecta a to-
dos. Me cuesta encontrar las
palabras adecuadas para ex-
presar cómo me siento, y mu-
cho más para imaginar el in-
menso dolor que deben estar

atravesando los familiares de
nuestro vecino”, ha manifes-
tado el primer edil.

Al respecto, Barroso ha con-
tinuado alegando que “el re-
vuelo en nuestro pueblo es
comprensible”, ya que “estas
cosas no deberían suceder”.
“No debería existir siquiera un
nombre para actos tan delez-
nables. Abusar de una perso-
na de esa manera no tiene jus-

tificación posible”, ha prose-
guido.

“Quiero expresar todo mi
apoyo y solidaridad a nuestro
vecino y a su familia. Que se-
pan que no están solos. Y que
la justicia actúe con firmeza.
Que quienes cometieron se-
mejante aberración respon-
dan ante la ley y cumplan con
la condena que les correspon-
da”, ha concluido.
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JAÉN

JM+ 
aplaude la
reactivación
de la Autovía
del Olivar 
REDACCIÓN | Jaén Merece Más
(JM+) defiende que una de las
grandes infraestructuras
"históricamente olvidadas"
de la provincia de Jaén vuelve
a ponerse en marcha gracias
a la presión del partido. La
Autovía del Olivar (A-316), pa-
ralizada desde 2007, ha dado
un paso con la reciente apro-
bación de la Autorización
Ambiental Unificada (AAU)
para el tramo entre Martos y
Cabra, tal como ha publicado
el Boletín Oficial de la Junta
de Andalucía (BOJA) en los
últimos días.

La reactivación de este pro-
yecto ha sido posible, según
afirma el partido provincialis-
ta, gracias a su intervención
directa en los despachos y a
los pactos políticos con el
Partido Popular. JM+ cogo-
bierna actualmente en varios
municipios clave como Bae-
za, Santisteban del Puerto y
Santiago-Pontones, y hasta
enero también lo hacía en la
capital jiennense.

“Esta es una lucha que ha
fructificado tras años de in-
sistencia. Hace justo un año
conseguimos que se rescatara
del olvido este proyecto, y
hoy celebramos un hito que
permitirá avanzar hacia su
construcción”, ha declarado
el presidente de JM+.

Según explica Camacho, la
Junta de Andalucía se ha
comprometido a iniciar la re-
dacción y ejecución de 44 ki-
lómetros adicionales, de los
cuales 19 km serán entre Mar-
tos y Alcaudete y 25 km entre
Luque y Cabra, financiados
con fondos propios de la co-
munidad autónoma.

JM+ también destaca que
dos tramos están ya especial-
mente avanzados en su trami-
tación: la variante de Cabra
(8,4 km) y el trayecto entre
Martos y la intersección con
la A-6051 (8,6 km). Este últi-
mo, recuerdan, fue prioriza-
do por la formación para me-
jorar las conexiones indus-
triales de Martos.

“Este logro demuestra por
qué es necesario que Jaén Me-
rece Más esté presente en las
instituciones. Seguiremos
exigiendo no solo los tramos
en Jaén, sino la ejecución
completa de esta infraestruc-
tura vital para todo el eje
oriental de Andalucía”, ha in-
sistido Camacho.

INFRAESTRUCTURASTRÁFICO La cifra representa un descenso del 31% en Jáen con respecto al mismo periodo del año pasado

Dos fallecidos elevan a nueve las
víctimas mortales en 2025 en Jaén

Esperanza Calzado
JAÉN | La estadística de sinies-
tralidad vial en la provincia
de Jaén sufre un revés este
jueves con el fatal accidente
en Alcaudete. Un vehículo se
salió de la N 432, en el kilóme-
tro 355, volcó y colisionó con-
tra unos olivos. El resultado
fue el fallecimiento de dos ve-
cinos, uno de ellos de unos 60
años. 

Con este trágico suceso, el
total de víctimas mortales en
Jaén durante el año se eleva
de siete a nueve fallecidos en
ocho siniestros mortales. Pe-
se a ello, son datos mejores
que los del años pasado,
cuando se contabilizaron 13
fallecidos y 12 siniestros del
mismo periodo en 2024. 

Esto supone, según los da-
tos de la Dirección General de
Tráfico consultados por este
medio, una reducción del
33% en siniestros mortales y
una disminución del 31% en
víctimas mortales respecto al
mismo periodo del año pasa-
do.

El luctosos suceso de este

jueves se ha producido sobre
las seite de la mañana en la N-
432, a la altura del cruce con

Agente de Tráfico de la Guardia Civil. VIVA

ALCAUDETE__Un vehículo se salió ayer de la N 432, en el kilómetro 355, volcó y colisionó
contra unos olivos, causando  el fallecimiento de dos vecinos, uno de ellos de unos 60 años 

consecuencia del accidente.
Uno de ellos es un hombre de
unos 60 años y del otro no

han trascendido más datos,
de acuerdo con la informa-
ción aportada por el 112.

“Alcaudete se ha desperta-
do con una noticia que nos
llena de tristeza y consterna-
ción: el fallecimiento de A. A.
G. y M. M. O., dos personas
muy queridas y respetadas
por sus vecinos y vecinas, cu-
ya pérdida deja un profundo
vacío en nuestra comuni-
dad”, ha publicado el Ayun-
tamiento a través de la cuenta
oficial de Facebook, lamen-
tando lo sucedido.

La Corporación que lidera
Yolanda Caballero recalca
que los fallecidos eran "ejem-
plo de trabajo, entrega y sen-
cillez. “Hablamos de perso-
nas comprometidas con su
entorno y muy valoradas por
quienes tuvieron la fortuna
de conocerles. Su recuerdo
permanecerá vivo en la me-
moria colectiva de Alcaudete,
como parte de ese tejido hu-
mano que hace grande a
nuestro pueblo”, realzan des-
de el Ayuntamiento,

la A-316. Fuentes policiales
han confirmado el falleci-
miento de dos varones como

TRANSPORTE El Ayuntamiento muestra su preocupación a Renfe, que le traslada las medidas que está implementando

Esperanza Calzado
JAÉN | El alcalde de Jaén, Julio
Millán, junto a la primera y
cuarto tenientes de alcalde,
África Colomo y Luis García
Millán, respectivamente, y el
subdelegado del Gobierno,
Manuel Fernández, han man-
tenido un encuentro con el
presidente de Renfe, Álvaro
Fernández, y otros responsa-
bles de la compañía ferrovia-
ria. 
Les han trasladado la profun-
da preocupación del equipo
de Gobierno ante las reitera-
das incidencias que vienen
afectando al servicio ferrovia-
rio en la ciudad, especial-
mente durante el pasado mes
de junio.

“La calidad percibida por
los usuarios está en caída li-

bre”, traslada Luis García Mi-
llán, que pone sobre la mesa
una petición concreta de-
mandada, en varias ocasio-
nes, por su partido, Jaén Me-
rece Más. Ha reclamado a
Renfe la sustitución de los tre-
nes actuales de la serie 449,
limitados a 160 kilómetros
por hora, por modelos más
modernos como los de las se-
ries 480 o 121, capaces de al-
canzar velocidades de hasta
250. 

Según la versión munici-
pal, Renfe ha reconocido el
calado de las incidencias de
los últimos meses y ha seña-
lado que trabaja expresamen-
te con ADIF, la gestora de in-
fraestructuras, para minimi-
zar su impacto y evitarlas en
la medida de lo posible en as-

pectos como las limitaciones
de velocidad y los retrasos en
los tiempos de desplazamien-
to a Madrid.

En este sentido, el alcalde,

Jaén exige a Renfe respuestas urgentes ante 
el colapso del servicio ferroviario con Madrid

Imagen de archivo de una de las incidencias.  VIVA JAÉN

conectan Jaén con Madrid.
Además, se ha manifestado el
compromiso de reforzar las
tareas de mantenimiento, in-
cluso los fines de semana,
conjugadas con una puesta a
punto de material que son las
principales causas de las últi-
mas incidencias acaecidas.

El primer edil adelanta,
además, que se ha solicitado
al operador que se incluyan
interventores en las líneas
afectadas, en especial en los
horarios que congregan más
viajeros y se habilite una res-
puesta rápida que permita la
intervención urgente en caso
de nuevas incidencias, inclu-
so planteando una dotación
de trenes de reserva que con-
temple algún tren sustitutorio
que pueda suplir cualquier
avería. 

Renfe también ha anuncia-
do que trabajan en la puesta a
punto de servicios comple-
mentarios como el aire acon-
dicionado en los trenes. 

Julio Millán, explica que Ren-
fe trabaja para minimizar las
limitaciones permanentes y
limitaciones temporales de
velocidad en los trayectos que
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Jaén  |

Limpieza del
solar junto al
Centro de
Salud La
Alameda
ESPERANZA CALZADO | El concejal
de Medio Ambiente y CEE, Jo-
sé María Cano, ha visitado es-
ta semana los trabajos de des-
broce y limpieza que el Ayun-
tamiento, en colaboración
con la empresa FCC, está lle-
vando a cabo en un solar ubi-
cado junto al Centro de Salud
La Alameda. Esta actuación
responde a las reiteradas pe-
ticiones de los vecinos, quie-
nes venían alertando del de-
terioro y los riesgos asociados
a este espacio.

Cano ha subrayado que “se
trata de una intervención que
ya era más que necesaria y ur-
gente”, dado que el solar lle-
vaba al menos dos años sin
mantenimiento, lo que había
generado una situación de in-
salubridad preocupante. “La
maleza ya estaba pegada a las
viviendas de la calle Agustina
de Aragón y se encontraba a
escasos metros del CEIP Je-
sús-María y del centro de sa-
lud. Con las altas temperatu-
ras y la vegetación seca, el
riesgo de incendio era eviden-
te”, ha señalado.

El edil dijo que la interven-
ción tiene un doble objetivo:
“por un lado, reducir el riesgo
de incendios en una zona es-
pecialmente sensible, y por
otro, mejorar la calidad am-
biental del entorno, hacién-
dolo más saludable y habita-
ble”.“Esta medida contribuye
además a evitar problemas
provocados por la falta de
mantenimiento, como las
plagas o la suciedad que trae
consigo la vegetación incon-
trolada”, ha añadido.

INTERVENCIÓN

La UJA nombra
Doctor 
Honoris Causa
a Thomas
Südhof
REDACCIÓN | El Claustro de la
UJA ha aprobado el nombra-
miento como Doctor Honoris
Causa por la UJA del Premio
Nobel de Medicina 2013 Tho-
mas Südhof, a propuesta del
Departamento de Biología
Experimental. “La Universi-
dad de Jaén y la sociedad en
general debemos sentirnos
muy orgullosos porque he-
mos aprobado algo que consi-
dero histórico, que es otorgar-
le a un Premio Nobel de Medi-
cina la distinción de Doctor
Honoris Causa por la Univer-
sidad de Jaén, un hecho sin
precedentes”, expresa Ruiz.

El rector valora el hecho de
que el investigador alemán
haya querido integrarse en el
claustro de doctores de la
UJA, lo que en su opinión su-
pone un motivo de “orgullo,
satisfacción y autoestima”
para la comunidad universi-
taria y para la sociedad jien-
nense. “Se trata de un hecho
histórico, porque en los más
de 30 años de existencia de la
Universidad de Jaén no habí-
amos tenido la posibilidad de
incorporar a nuestro claustro
de doctores a un Premio No-
bel de Medicina”, asegura
Ruiz, quien considera que es-
te hecho “pone de manifiesto
la potencialidad y el prestigio
de la UJA”. “Si la Universidad
de Jaén no fuera una universi-
dad de prestigio y reconocida
no lo hubiera aceptado. Pode-
mos decir que damos un paso
de gigante incorporando un
Premio Nobel, en este caso de
Medicina de 2013, a nuestro
claustro de doctores”, agregó.

UNIVERSIDAD

supuestaria, Deuda Pública y
Regla de Gasto 2025”, el orga-
nismo recomienda una vigi-
lancia estrecha de la ejecu-
ción presupuestaria y la
adopción de medidas para
corregir el crecimiento del
gasto por encima del límite
establecido. Y es que, una vez
más, el Ayuntamiento de Jaén
sigue teniendo serios proble-
mas de sostenibilidad finan-
ciera a medio plazo -debe más

ECONOMÍA La AIReF prevé que el Ayuntamiento de Jaén cierre 2025 con superávit

Esperanza Calzado
JAÉN | La AIReF ha alertado  so-
bre el riesgo de que el Ayunta-
miento de Jaén incumpla la
regla de gasto en 2025. Man-
tiene al Consistorio jiennense
es su calificación de estado
“crítico” pero es cierto que ob-
serva visos “esperanzado-
res”.

En el “Informe Comple-
mentario de Evaluación Indi-
vidual sobre la Ejecución Pre-

Fachada del Ayuntamiento de Jaén. VIVA JAÉN

El Ayuntamiento sigue
en calificación “crítica”
pero con visos de
esperanza, según AIReF
RIESGO___La Autoridad Independiente de Responsabilidad
Fiscal alerta en su último informe sobre el riesgo de que
el Ayuntamiento de Jaén incumpla la regla de gasto

de cuatro veces lo que ingresa
en un año-, lo que la sitúa en-
tre las ciudades con peor sa-
lud económica del país, junto
a Jerez de la Frontera y Parla.

A pesar de esta situación
complicada, la AIReF prevé
que el Ayuntamiento de Jaén
cierre 2025 con superávit, es
decir, con más ingresos que
gastos. Si esto se confirma,
sería un paso en la buena di-
rección y podría ayudar a me-

jorar poco a poco la situación.
El informe señala que este

posible superávit se debe, so-
bre todo, al aumento de los
fondos que reciben los ayun-
tamientos del sistema de fi-
nanciación estatal, y no tanto
a una buena gestión local.
Por eso, la AIReF insiste en
que la situación sigue siendo
preocupante, especialmente
en los casos de Jaén, Jerez y
Parla, donde las deudas si-
guen siendo muy elevadas.

El organismo mantiene co-
mo “particularmente críti-
ca”las situaciones de los
ayuntamientos de Jaén, Jerez
de la Frontera y Parla, aunque
se espera una moderada re-
ducción de su deuda para el
cierre de 2025. El análisis de
indicadores clave, como el
saldo no financiero ajustado
medio, sigue siendo negativo
en estos tres ayuntamientos.
Este saldo en 2024 y 2025 en
Parla se mantiene muy nega-
tivo, mientras que en Jerez de
la Frontera fue positivo de for-
ma puntual en 2024 y otra vez
negativo en 2025 y “en Jaén es
positivo en los dos últimos
ejercicios, lo que en este últi-
mo caso podría traducirse en
una tendencia algo más espe-
ranzadora de cara a los próxi-
mos ejercicios”.

Finalmente, este organis-
mo ha emitido una recomen-
dación instando al equipo de
gobierno local a vigilar la eje-
cución de sus presupuestos,
actualizar periódicamente las
estimaciones de crecimiento
del gasto computable, y
adoptar, en su caso, las medi-
das que estimen pertinentes
para corregir aumentos por
encima de la tasa de referen-
cia. Igualmente, aboga por re-
alizar un seguimiento de la
ejecución presupuestaria en
2025  que permita detectar
crecimientos de gastos o dis-
minuciones de ingresos in-
compatibles con el cumpli-
miento de la regla de gasto.
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España desafía a la anfitriona en
busca de unas ‘semis’ históricas

Montse Tomé, junto a Alba Redondo en el entrenamiento de la Selección. EFE

BERNA (SUIZA). EFE | La selección
española femenina se mide
hoy a la anfitriona Suiza por
un puesto en las semifinales
de la Eurocopa, una ronda eli-
minatoria a la que España lle-
gó en 1997, cuando pasó direc-
tamente de la fase de grupos a
la antesala de la final porque
no había duelo de cuartos.

En su historia reciente, Es-
paña nunca ha pasado de esta
ronda. En Suecia 2013, Países
Bajos 2017 e Inglaterra 2022
quedó eliminada en cuartos.
El duelo se juega en el mismo
escenario que el primer y últi-
mo partido de fase de grupos:
el Estadio Wankdorf de Berna.
Las españolas ganaron 5-0 a
Portugal, 1-3 a Italia e intenta-
rán hacer lo mismo con Suiza.

España llega al partido im-
parable, liderando todas las
estadísticas en ataque. Con 14
goles y pleno de victorias por
primera vez, las campeonas
del mundo pasaron a la si-
guiente ronda como líder,
mientras que Suiza superó la
fase de grupos por primera
vez en su historia con un agó-
nico empate a 1-1 contra Fin-
landia en la tercera jornada.

La única vez que se han
cruzado en un gran torneo fue
en cuartos de final de la Copa
del Mundo de Australia y Nue-
va Zelanda en 2023 en un par-
tido que terminó con victoria
de las campeonas por 5-1 en
Auckland. En los enfrenta-
mientos más recientes la vic-

toria de las españolas tam-
bién fue incontestable.

Los dos últimos preceden-
tes son durante la clasifica-
ción para la primera Liga de
Naciones que terminó levan-
tando España en 2024 en Sevi-
lla. El equipo de Montse Tomé
logró marcar 12 goles al com-
binado suizo en los dos parti-
dos (5-0 y 7-1).

Será la decimocuarta vez
que suizas y españolas se en-
frenten con un balance de 8
victorias, 2 empates y 3 derro-
tas para las campeonas del
mundo, pero en esta ocasión
Suiza cuenta con el apoyo in-

condicional de un país que se
está volcando con el fútbol fe-
menino, llenando estadios de
todas las selecciones.

Sin embargo, España no se
ha medido a Suiza desde la
llegada de la mítica Pia Sund-
hage. La entrenadora sueca,
una histórica en el fútbol fe-
menino como jugadora y en-
trenadora, ha llevado a la se-
lección helvética a sus prime-
ros cuartos de final de una Eu-
rocopa. En poco tiempo, la
campeona de Europa con Sue-
cia en 1984 y dos veces campe-
ona olímpica como entrena-
dora de Estados Unidos, ha

conseguido mucho.
Aunque la diferencia con

España sigue siendo grande y
las españolas no deberían te-
ner muchos problemas para
superar a la anfitriona, Suiza
es ahora una selección mucho
más competitiva, técnica y fle-
xible. En Suiza hay muchas
caras conocidas de la Liga Es-
pañola como Ana-Maria Crno-
gor evi , Viola Calligaris,
Sydney Schertenleib o Livia
Peng.

Esta semana, varias juga-
doras del equipo se vieron
afectadas por un resfriado,
unos síntomas que obligaron
al cuerpo técnico a cancelar el
entrenamiento del martes. Pe-
ro el resto de la semana se han
entrenado con normalidad.

El once de España será el de
gala, el habitual en el torneo
con la entrada de Cata Coll. Ya
recuperada de su amigdalitis,
la mallorquina podría debutar
en la Eurocopa después de
que Adriana Nanclares haya
jugado los tres partidos.

Pese a que Ona Batlle y Laia
Aleixandri están apercibidas
y no jugaron de titulares ante
Italia, podrían volver a la titu-
laridad. Si ven una amarilla se
perderían las semifinales y, si
no la ven, la tarjeta quedaría
eliminada. Esther González,
que arrastró molestias muscu-
lares a principios de semana,
también apunta a titular en
busca de unas semifinales 28
años después.

GRAN MOMENTO___Las vigentes campeonas del mundo llegan por primera vez líderes a los
cuartos de final liderando todas las estadísticas en ataque, con 14 goles y pleno de victorias

“Soy y seré
siempre
canterano
del Real
Madrid”

FÚTBOL Real Madrid

MADRID. EFE | Lucas Vázquez re-
saltó durante su despedida
del Real Madrid que se mar-
cha “con la conciencia tran-
quila”, consciente de que ha
dado “todo lo que tenía den-
tro”, tras haber cumplido el
sueño de su vida y con la con-
vicción de que el club seguirá
“siempre” en él: no es un
adiós sino un “hasta luego”.

“Me voy tranquilo, con la
conciencia tranquila, sabien-
do que he dado todo lo que te-
nía dentro. He cumplido el
sueño de mi vida. Y lo he he-
cho en el club más grande del
mundo. No hay mayor orgu-
llo. Así que sí, me voy, pero el
Real Madrid seguirá siempre
en mí. Porque esto no es un
adiós, es un hasta pronto.
Porque aquí fui feliz, porque
aquí soy feliz, porque yo soy y
seré siempre Lucas Vázquez,
canterano del Real Madrid”,
dijo.

Al presidente Florentino
Pérez, que le hizo entrega de
la insignia de oro y brillantes,
le agradeció el darle la opor-
tunidad de cumplir su sueño
y el mostrarle siempre su ca-
riño, algo de lo que presumirá
“con orgullo”, y destacó que
esa confianza le ha permitido
convertirse en el jugador y la
persona que es. Junto a ellos
estuvieron además otras per-
sonalidades del club como Jo-
sé Martínez Pirri, Emilio Bu-
tragueño o Santiago Solari,
además de arropado por sus
ya ex compañeros Kylian
Mbappé, Andriy Lunin y Mar-
celo Vieira.

HAUTACAM (FRANCIA). EFE | El eslo-
veno Tadej Pogacar se impuso
en la cima de Hautacam, su vi-
gésima victoria en el Tour de
Francia a sus 26 años, la terce-
ra de este año, un golpe a la
carrera en el que recuperó el
maillot amarillo y distanció a
todos sus rivales.

Un día después de haber
sufrido una caída sin conse-
cuencias graves camino de
Toulouse, el ciclista del UAE
demostró que es el más fuerte

del pelotón con un ataque a 12
kilómetros para la meta del
primer gran puerto de monta-
ña de la edición, en los Pirine-
os, donde se impuso en solita-
rio. 

En una cima donde hace
tres años fue humillado por el
danés Jonas Vingegaard, el
campeón del mundo se tomó
la revancha y le aventajó en
2.10 en la meta, por lo que ya
le tiene a 3.41 en la general,
una renta muy sustanciosa

para conseguir su cuarto Tour
de Francia.

Vingegaard había puesto a
su equipo a trabajar en el pe-
núltimo puerto del día, el as-
censo al col de Soulor, de pri-
mera categoría, pero a la hora
de la verdad se vio aislado en
el definitivo, de categoría es-
pecial.

El otro damnificado de la
jornada fue el belga Remco
Evenepoel, tercero de la pasa-
da edición, con problemas en

Pogacar asesta un golpe casi definitivo al Tour
CICLISMO Tour de Francia

cada ascenso del día, que aca-
bó a 3.35 del esloveno y ahora
está 4.35 en la general.

Buena actuación del ale-
mán Florian Lipowitz, tercero
de la etapa a 2.23 de Pogacar,
que se pone cuarto en la gene-
ral. “Es cierto que tengo una
ventaja confortable, pero que-
da mucho por delante. Maña-
na una crono que habrá que
afrontar con buenas piernas y
al día siguiente otra jornada
todavía más dura. Y quedan

etapas difíciles por delante”,
señaló el esloveno. “Tengo
que seguir con calma, mante-
niendo este ritmo, pero es ver-
dad que hasta que no se cruza
la meta de París esto no ha ter-
minado”, comentó.

Segunda y última cita con
el cronómetro en la presente
edición del Tour de Francia.
Con los Pirineos como escena-
rio se presenta una cronoesca-
lada de 11 km entre Louden-
vielle y Peyragudes.

Apunte

■ ■ La selección completó en
el Estadio Juan Antonio
Samaranch de Lausana su
último entrenamiento antes de
medirse a Suiza con todas las
jugadoras disponibles. La
selección trabajó aspectos
físicos, técnicos y tácticos con
el objetivo de llegar almáximo
al Estadio Wankdorf de Berna.

España, al completo
en su última sesión

Corto recorrido, pero de
máxima exigencia con la es-
calada a Peyragudes, puerto
de primera de 8 km al 7,3%. Un
esfuerzo sin descanso que no
admitirá flaquezas. El último
tramo que da acceso al alti-
puerto será especialmente du-
ros. Un duelo entre los gran-
des nombres, que buscarán
diferencias que vayan defi-
niendo la general.

El esloveno dedicó la victo-
ria a Samuele Privitera, el jo-
ven italiano de 19 años que es-
te miércoles perdió la vida
tras caer en un descenso du-
rante la primera etapa de la
Vuelta al Valle de Aosta.

DEPORTES |

FÚTBOL Eurocopa femenina de Suiza 2025



Pedro Fernández. PEDRO GONZÁLEZ

P. G. C.
SEVILLA | Cuando todo parecía
indicar que la plaza en ACB se
iba a mudar de Sevilla a Gra-
nada, ha tenido lugar otro gi-
ro de guión en esta película
por conseguir un puesto en la
máxima categoría del balon-
cesto nacional.

Fundación Cajasol ha deci-
dido “salir al rescate” del Ba-
loncesto Sevilla, confirmado
por su presidente, Antonio
Pulido. En una entrevista pa-
ra Radio Sevilla, Pulido ha ex-
plicado cómo se ha llegado a
este acuerdo: “Ya habíamos
comunicado al club que íba-
mos a ser uno de los patroci-
nadores, pero viendo que pa-
rece que la situación financie-
ra no llegaba a las exigencias
de la ACB, he hablado con Pe-
dro Fernández para manifes-
tar el apoyo de la Fundación”. 

Todavía no se ha encontra-
do la fórmula para aportar
esa solvencia financiera, pero
el respaldo será fuerte porque
“durante más de 25 años el
baloncesto en Sevilla ha esta-
do unido a la Fundación Caja-
sol”. Según le ha contado el
presidente del renombrado
Baloncesto Sevilla, habrá que
esperar a la asamblea de la
ACB del próximo 24 de julio,
donde se decidirá a quién le
pertenece la plaza.

Pedro Fernández ha asegu-
rado que todos los papeles es-
tán entregados, como bien
comunicó este miércoles el
club en una publicación que
afirmaba que se había com-
pletado la entrega de “toda la
documentación exigida” por

la ACB “dentro del plazo” pa-
ra poder inscribirse en la Liga
Endesa 2025-26 y así consu-
mar el ascenso a la máxima
categoría del baloncesto es-
pañol logrado la pasada tem-
porada en los playoffs de Pri-
mera FEB tras vencer al Flexi-
car Fuenlabrada (92-97) en la
final.

Hasta la fecha, el Covirán
Granada se ha mostrado con-
fiado en que la ACB no acepte
la documentación enviada
por el conjunto sevillano y
mantener así la categoría.

Nuevo nombre y escudo
Ya había sido anunciado con
antelación, pero ayer ya salió
a la luz el nuevo escudo del
renombrado Baloncesto Sevi-
lla, antiguo Real Betis Balon-
cesto. Un escudo que recupe-
ra los colores verde y rojo,
acercándose mucho al que
llevase el club entre el 2014 y
el 2016. Además, también se
anunciaron las renovaciones
de Vitor Benite, David Jelinek
y Mark Hughes hasta 2026.

Fundación Cajasol
sale al rescate del
Baloncesto Sevilla

BALONCESTO Todavía no hay noticias de ACB

Firpo vuelve a casa y
Petit aterriza en Sevilla

Juni r Firpo, anunciado oficialmente como nuevo fichaje del Real Betis Balompié hasta el año 2028. RBB

Pedro G. Chía
SEVILLA | Era un secreto a vo-
ces, sólo faltaba la oficialidad
y por fin, Junior Firpo ha sido
anunciado como nuevo juga-
dor del Real Betis Balompié.
El canterano verdiblanco
vuelve a su casa, llegando li-
bre desde el Leeds United y
firmando hasta el 2028.

Hace unas semanas que el
acuerdo estaba cerrado, pero
según El Chiringuito, unos
problemas burocráticos alar-
garon más de la cuenta su lle-
gada al barrio de Heliópolis.
Una vez solucionado ese pa-
peleo, el club verdiblanco ya
ha podido anunciar oficial-
mente al hispanodominica-
no.

El departamento de comu-
nicación ha elegido esta vez
una temática relacionada con
la serie del juego del calamar
para presentar a su nueva in-
corporación. Además, su
unión al grupo está prevista
para la próxima semana.

El mismo Firpo ha manda-
do un mensaje a través de sus
redes sociales: “Queridos bé-
ticos, han pasado seis años,
pero la verdad es que nunca
me fui del todo. Gracias por
los recuerdos que llevo en el
corazón y por los que nos
quedan por vivir juntos. He
vuelto, ¡mucho Betis!”, decla-
ra Junior en un vídeo donde

REAL BETIS El canterano heliopolitano firma hasta 2028 y el uruguayo confirma su traspaso

VERDIBLANCO___El dominicano ha mandado un mensaje a la afición: “Han
pasado seis años, pero nunca me fui del todo”  MÁS COMPRAS___El fichaje de
Gonzalo Petit, delantero de Nacional de 18 años, puede convertise en cesión

se pueden ver jugadas suyas
en su primera etapa como
verdiblanco.

Este lateral aterrizó en el
combinado de las trece barras
en 2014 y debutó en Primera
División con la primera plan-
tilla de Quique Setién en 2018.

Un nuevo delantero
Durante el día de ayer tam-
bién se supo que Gonzalo Pe-

tit, delantero uruguayo, iba a
aterrizar hoy en la ciudad de
Sevilla.

El jugador de Nacional fue
cazado por varios medios
uruguayos en el aeropuerto
de Montevideo, donde apro-
vechó para mandar un men-
saje a su hinchada: “Cumplí
muchos sueños acá, pero es
una oportunidad que había
que aprovechar. Es un paso

muy grande en mi carrera y
voy con mucha ilusión de co-
nocer el fútbol español”.

El Betis ha llegado a un
acuerdo por este joven de 18
años por unos 6 millones de
euros a cambio del 85 por
ciento del pase. Sin embargo,
parece que la hoja de ruta es
que este charrúa salga cedi-
do, aunque él asegura que
“su cabeza está en el Betis”.

Deportes  | Polideportivo
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Deportes  | Málaga/Jaén

Unicaja, a revalidar el
título de la FIBA Cup
ESTRENO__ Los malagueños debutarán el 18 de septiembre ante el Alahli
FORMATO__ Dos grupos de 3 equipos cada uno; los primeros jugarán la final
LÓPEZ NIETO__ “Es una oportunidad para que se nos vea en todo el mundo”

BALONCESTO Flamengo, Utsunomiya Brex, Alahli, Illawarra Hawks y el NBA G League, rivales

Imagen de Unicaja levantando el título de la FIBA de 2024. HOW HWEE YOUNG / EFE

Davidovich, eliminado a las primeras de cambio. EFE / JORGE REYESVicente Roca
MÁLAGA | El Unicaja de Málaga
ya conoce el camino que debe-
rá recorrer para defender su tí-
tulo de campeón mundial en la
Copa Intercontinental FIBA
2025, que se disputará del 18 al
21 de septiembre en Singapur.
El equipo malagueño acude a
esta prestigiosa cita como cam-
peón de la Basketball Cham-
pions League de Europa y vol-
verá a medirse con los mejores
clubes del universo FIBA, ade-
más de con el ya habitual repre-
sentante de la NBA G League.

El conjunto dirigido por Ibon
Navarro ha quedado encuadra-
do en el Grupo A, junto al Alah-
li SC de Libia —campeón de la
Basketball Africa League— y el
Utsunomiya Brex de Japón —
campeón de la BCL Asia—. En
el Grupo B estarán el Flamengo
de Brasil, vigente campeón de
la BCL Americas, el Illawarra
Hawks de Australia, campeón
de la NBL, y el equipo NBA G
League United. Solo los prime-
ros de cada grupo accederán a
la gran final, que se jugará el 21
de septiembre a las 13:00, hora
española.

Los cajistas debutarán el 18
de septiembre ante Alahli SC a
las 14:00 y jugarán su segundo
partido el día 19 contra Utsuno-
miya Brex, también a las 14:00
horas.

Además del título en juego,

el torneo servirá para visibilizar
el potencial del club malague-
ño más allá de Europa. Así lo
expresó su presidente, Antonio
J. López Nieto, quien destacó
que esta competición “es un
honor y un orgullo” para la en-
tidad, ya que les permite “lle-
var el nombre de la ciudad, la
región y los patrocinadores por
todo el mundo”. También re-

cordó que la experiencia del
año pasado en Singapur fue
“extraordinaria” y que el objeti-
vo es repetirla.

Los campeones de grupo se
enfrentarán en la gran final,
mientras que los segundos y
terceros clasificados jugarán
por el tercer y quinto puesto
respectivamente. Los encuen-
tros de los grupos se jugarán

entre el 18 y el 20 de septiem-
bre, con la final y los partidos
de clasificación el día 21.

En total, seis regiones distin-
tas del planeta representadas:
Flamengo por América, Unica-
ja por Europa, Utsunomiya por
Asia, Alahli por África, Illawa-
rra Hawks por Oceanía y el NBA
G League United como repre-
sentante de Norteamérica.

TENISDerrota ante el número 113 del mundo

R. D./MÁLAGA | El australiano Ja-
mes Duckworth, raqueta 113
del mundo, dio este miérco-
les la gran sorpresa del Abier-
to de tenis de Los Cabos, al
derrotar por 6-3, 6-4 al espa-
ñol Alejandro Davidovich Fo-
kina, segundo favorito.

Duckworth mostró consis-
tencia con su saque, fue su-
perior en la devolución y de-
fendió de manera admirable
para eliminar al número 26
del ránking mundial.

De forma inesperada,
Duckworth comenzó con dos
quiebres del servicio del his-
pano para escaparse 5-0.
Aunque Davidovich Fokina
recuperó uno de los rompi-
mientos, insistió en sus erro-
res no forzados, 21 en el set, y
quedó debajo en el marcador.

La historia se repitió en la
segunda manga. El australia-
no se fue delante 2-0 y man-
tuvo su saque, en tanto su ri-
val hizo otros 21 errores para

quedar sin oportunidades.
Un rato antes el ruso An-

drey Rublev, décimo del
mundo, le ganó por 6-3, 6-2 al
mexicano Alejandro Hernán-
dez, 493 de la ATP.

Rublev ganó el 92 por cien-
to de los puntos con su pri-
mer servicio y mostró en la
cancha la diferencia de nivel
contra un rival que luchó, pe-
ro se quedó sin argumentos.

En los cuartos de finales
Rublev saldrá a defender su
condición de primer favorito
ante el estadounidense Emi-
lio Nava, quien venció por 3-
6, 7-5, 7-6(6) al chino Yun-
chaokete Bu.

Dotado con una bolsa de
premios de 920.480 dólares
el Abierto ha servido a los ju-
gadores empezar la tempora-
da de cancha rápida y adap-
tarse al cambio de horario,
previo a los Master 1.000 de
Toronto y Cincinnati, antesa-
las del Open de EEUU.

Duckworth fulmina
a Davidovich en 1ª
ronda de Los Cabos

Fran Cano
JAÉN | Pablo García es el killer
elegido por la dirección de-
portiva del Real Jaén para
dar un salto de calidad en Se-
gunda RFEF. La llegada del
sevillano asegura experien-
cia y goles al equipo que diri-
ge Manolo Herrero. Además,
el club confirma que Juan Cá-
mara abandona la entidad.

La polivalencia del atacan-
te andaluz es otra de las vir-
tudes que destaca Manuel
Chumilla, director deportivo
de la entidad. 

“Puede rendir también co-
mo segundo punta o, inclu-
so, en las bandas, por lo que
aportará soluciones tácticas
y valiosas a nuestro sistema
ofensivo”, valora Manuel

Chumilla.
“Es un orgullo pertenecer

este año a la familia del Real
Jaén y será un placer vestir
su camiseta y disfrutar de la
afición”, asegura. La ambi-
ción del delantero es aportar
su “mejor versión”, al tiempo
que crece como futbolista al
abrigo de la hinchada en el
Nuevo Estadio Municipal de

Llega el ‘killer’ Pablo García al
Real Jaén y sale Juan Cámara

FÚTBOL El jugador sevillano se convierte en el primer refuerzo para la delantera de Manolo Herrero

La Victoria. “Seguro que se-
rá una temporada fantásti-
ca”, aventura. 

Por otro lado, el último
movimiento en el apartado
de bajas es la salida de Juan
Cámara, quien volvió al Re-
al Jaén después de 18 años.
El curso pasado disputó 34
partidos y fue titular hasta
en 16 ocasiones, indiscuti-

ble en las eliminatorias por
el ascenso.

Además, el club ha confir-
mado la ampliación del con-

trato de Curro Burgos por
una temporada más, de ma-
nera que seguirá de blanco
como mínimo hasta 2027.

Pablo García, con Manuel Chumilla y Fran Anera. MIRANDA LÓPEZ
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Deportes  | Huelva

El Recreativo ya suma doce
fichajes y tres renovaciones

Pepe Mena, uno de los nuevos jugadores del Recreativo, pasando el reconocimiento médico. VH

IES La Orden, campeón de España.

Rafa Mora
HUELVA | El Recreativo de Huel-
va comenzó tarde a planificar
la próxima temporada en Se-
gunda RFEF con el claro obje-
tivo del retorno a Primera
RFEF, pero en apenas un mes
ha hecho gran parte de sus de-
beres y para el inicio de la pre-
temporada la próxima sema-
na ya tiene gran parte de su
plantilla configurada y todo
ello gracias al trabajo de la di-
rección deportiva que coman-
dan Roberto Ríos y el nuevo
entrenador, Pedro Morilla.

Y es que hasta la fecha, el
Decano ya ha realizado un to-
tal de doce incorporaciones,
la gran mayoría de ellos jóve-
nes jugadores, procedentes de
las canteras de clubes como el
Sevilla y Betis pero también
contrastado con la llegada de
veteranos jugadores, algunos
de ellos onubenses y con la re-
novación de dos pilares claves
en el equipo, como han sido la
continuidad del isleño Caye
Quintana  y del puntaumbrie-
ño Antonio Domínguez para
la próxima campaña. 

Junto a ellos, una docena de
incorporaciones, entre las
que se encuentran los porte-
ros Jero Larios y David Gil y los
jugadores de campo Álex Ber-
nal, Alex Carrasco, Antonio
Arcos, José Carlos Ramírez,
Leo Mascaró, Manolo Bona-

que, Néstor Senra, Pepe Me-
na, Roni y Mario Da  Costa, el
último en ser anunciado. 

Da Costa es un extremo de
24 años con recorrido en la Pri-
mera RFEF y la Segunda RFEF,
con 45 y 67 partidos en cada
categoría respectivamente. El
malagueño consiguió un as-
censo a Primera RFEF con el
Recreativo Granada, suman-
do en esa temporada 7 goles y
6 asistencias. Mario aterriza
en el Colombino con ganas de
aportar verticalidad y vitali-
dad a nuestra plantilla. 

Junto a todos ellos están la
continuidad de jugadores con
contrato en vigor como son los
casos de Alberto López, Ca-
mará, Sebastián Pineau e Iván
Romero, aunque no se sabe si
seguirán o no en el club.

Amistosos
El Recreativo ya ha confirma-
do que ya tiene cerrado el car-
tel para la 56 edición
del Trofeo Colombino, la cual
regresará una década des-
pués al formato de triangular,
utilizado en más de una oca-
sión en el torneo onubense. 

En esta ocasión, se disputa-
rá el 17 de agosto entre el club
decano del fútbol español y
dos clubes que militarán la
próxima campaña en Primera
RFEF, el Zamora CF y el CP Ca-
cereño, recién ascendido. 

FÚTBOL / 2ª RFEF El extremo malagueño Mario Da Costa, última incorporación del conjunto albiazul

JUVENTUD___El Decano ha apostado por jóvenes jugadores con hambre de conseguir éxitos
VETERANÍA___La presencia de Quintana, Antonio Domínguez, Bonaque o Bernal, son el equilibrio

Oro para el
Tartessos en
el Nacional
de Maratón

PIRAGÜISMO

HUELVA | El Club Piragüismo
Tartessos Huelva ha sumado
un nuevo éxito a su palmarés
tras la celebración del Campe-
onato de España de Maratón,
disputado el pasado fin de se-
mana en Pontevedra (Galicia).
Los jóvenes palistas Martina
Rodríguez Navarro y Eduardo
Real Naranjo se proclamaron
campeones de España en la
categoría K-2 mixto juvenil, lo-
grando la medalla de oro tras
una impecable actuación. 

La pareja onubense dominó
la prueba desde el inicio, lide-
rando la carrera desde los pri-
meros metros y manteniendo
la cabeza hasta cruzar la me-
ta. El recorrido constaba de 19
kilómetros y cuatro porteos,
en los que los deportistas tu-
vieron que cargar la embarca-
ción durante aproximada-
mente 150 metros en cada tra-
mo. Una exigente prueba que
no impidió a los representan-
tes de Tartessos demostrar su
fortaleza física y compenetra-
ción en equipo.

Además, el club contó con
la participación de Guillermo
Flores Torres en la categoría K-
1 senior, quien completó una
excelente actuación. En el ma-
ratón corto, de 3.000 metros y
un porteo, Flores se clasificó
en decimoquinta posición, un
meritorio resultado en una
prueba de alto nivel. El palista
repitió puesto en la prueba de
maratón largo, con un recorri-
do de 29.800 metros, consoli-
dándose entre los mejores
fondistas nacionales. Desde
el club se ha querido agrade-
cer el esfuerzo de sus depor-
tistas.

HUELVA | El Club Bádminton IES
La Orden ya conoce cuáles se-
rán sus rivales y el calendario
de la fase regular de la Liga
Nacional de Clubes División
de Honor. El vigente campeón
de liga, que una temporada
más parte como cabeza de se-
rie del Grupo A, descansará la
primera jornada y disputará
su primer encuentro en el Po-
lideportivo Municipal Andrés

Estrada el sábado día 18 de oc-
tubre frente a un viejo conoci-
do, Oviedo. 

El primer fin de semana de
noviembre se enfrentará a Ali-
cante Intercity y, a mediados
de mes, recibirá en casa a San
Fernando Valencia. El segun-
do fin de semana de enero de
2026 cerrará la primera vuelta
frente a Astures, equipo re-
cién ascendido a la máxima

categoría del bádminton es-
pañol, mientras que la segun-
da vuelta de la fase regular co-
menzará el 7 de febrero mien-
tras que la final volverá a ju-
garse en el mes de mayo.

En el Grupo B medirán fuer-
zas Puertas Padilla Cartage-
na, Rinconada-Sevilla, Rava-
chol Pontevedra, UD Ibiza-
Bádminton Pitius y Huesca La
Magia.

El IES La Orden ya conoce su
calendario para la temporada

BÁDMINTON El campeón de liga descansará en la primera jornada y se estrenará ante Oviedo

HUELVA | Más de 5.000 aficiona-
dos disfrutaron el sábado en el
Palacio de los Deportes Caroli-
na Marín de Huelva de la edi-
ción centenaria de la Copa del
Rey de Tenis, una cita de máxi-
mo nivel en la que se vivió un
gran ambiente y de la que sa-
lieron vencedores Daniil Med-
vedev y Jessica Bouzas. 

Medvedev, ganador de un
US Open, se hizo con este tro-

feo al vencer al español Ale-
jandro Davidovich en tres sets
(6-2, 5-7, 6-2). 

La final femenina de la Copa
del Rey de Tenis se la adjudicó
Jessica Bouza al retirarse por
lesión Paula Badosa, justo an-
te de iniciarse el segundo set.
El público pudo al menos dis-
frutar de un equilibrado pri-
mer set, en el que Badosa se
impuso en el tie-break.

Medvedev y Bouzas,
ganadores de la Copa

TENIS Se disputó en el Palacio Carolina Marín

La última vez que se dispu-
tó el Colombino en formato
triangular fue en 2016 entre el
Recreativo, Córdoba CF y Be-
tis FC y venció el conjunto al-
biazul. El pasado año, tras
cuatro ediciones ausente re-
gresó uno de los torneos sole-
ras del verano y fue a partido
único entre el Recreativo y el
Córdoba CF, llevándose el
club califal en la tanda de pe-
naltis. 

Asimismo, el Recreativo ha

confirmado un nuevo amisto-
so en agosto y será ante otro
equipo de Primera RFEF, el
Marbella, que eludió el des-
censo en la última jornada.
Dicho encuentro se disputará
el 22 de agosto en el campo de
fútbol Montecastillo de Jerez
de La Frontera. 

También están ya confirma-
dos otros amistosos para el 2
de agosto a las 20.30 horas en
el estadio Luis Rodríguez Sal-
vador de Cartaya ante el Betis

Deportivo; ante el Dos Herma-
nas CF 1971 el 13 de agosto en
el estadio Miguel Román a
partir de las 20.15 horas; el 7
de agosto a las 20.30 horas
dentro del XXXIX Memorial -
Manuel González Rodríguez
en Punta Umbría ante el Sevi-
lla Atlético; y el 9 de agosto se
verá las caras en un triangular
en Lepe con motivo del Trofeo
de la Bella ante el San Roque
de Lepe y la AD Mérida a partir
de las 20.00 horas.
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